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ВТОРНИК, 18 ИЮЛЯ 1989 ГОДА

НАШ  ДИАЛОГ

Беседуют председатель обкому профсоюза рабочих 
строительства и промышленности стройматериалов С. И. 
Зудов и журналист Сергей Балашев.

Что может 
профсоюз ?
— Сергей Иванович, начнем, наверное, с от* 

четов и выборов в профсоюзах. Ведь отчиты
ваться предстоит не за период застоя, а за 
время перестройки и выбирать предстоит 
профсоюзных работников по новым принци
пам,

— Да, 0|Т предыдущей конференции нас 
отделяет обычный по нремени, но очень 
насыщенный событиями период. Во- 
первых, это X IX  ^есоюзная партийная 
конференция, еотвторых, предвыборная 
кампания, какой еще не было, и, в-третъ- 
их, первый Съеэд народных депутатов 
СССР.

Так что по старинке, по заранее отра
ботанному сценарию нам отчитаться прос
та не дадут. JЬoди за это время другими 
стали. Стали говорить прямо, бео опасе
ний за тщеследование, как э1о было рань
ше.

— Особенно вели не о чем отчитываться. 
Но профсоюзу строителей все-таки есть что 
сказать?

—  Нам будет что сказать делегатам 
конференции. Остановлюсь для примера 
только на вопросах социальной важности.

За счет собственного строительства и 
других источников более 1.500 семей 
оправили новоселье в благоустроенных 
квартирах. 300 детей дошкольного воз
раста получили новый Комбинат с плава
тельным бассейном. В прошлом году в 
основном завершена реконструкция сана
тория-профилактория на 150 мест со 
всеми условиями для отдыха и лечения, 
причем лечения многих ^леоней

Наша задача с руководителями объеди
нения «Томскстрой» сегодня такова, что
бы люди свой отпуск, желательно с семь
ями, проводили здесь, на месте, при хоро
шем обслуживании, питании и цене, до
ступной для всех.

Наши люди гордятся своим пионерским 
лагерем, медико-санитарной частью со 
стационаром.

К Дню строителя начнет действовать 
новая столовая для коллектива завода 
ШБК-100, дополнительно к действующему 
два спортивных зала в городке строите
лей, один из которых впервые получит 
статус шахматного клуба.

На каждого |работающе1го Туганского 
силикатного завода со своего подсобного 
хозяйства производится по 60 кишограм- 
мов мясных продуктов, более 100  ̂ кило
граммов молока, организовано выращива
ние поросят для развития личного подсоб
ного хозяйства.

Вносят свой вклад в решение продо
вольственной проблемы и наши садоводы, 
„городники. С подключением электро
энергии к жилым домикам, созданием 
системы устойчивого водоснабжения в 
садоводческом обществе «Строитель» в 
районе Богашева многие пенсионеры 
свое летнее время проводят на участках.

■Многое для улучшения условий тр.уда, 
быта делается в автотранспортном объе
динении «Томскстройтранс», на заводе 
■крупнопанельного домостроения, в управ
лении «Сйбпромвентиляция».

— Социальная база строителей действи
тельно очень прочная, ей могут позавидовать 
многие рабочие из других отраслей. Но ведь 
условиям труда строителей позавидовать труд
но, И дело не только в специфике: кто-то в 
цехе под крышей, а строитель всегда на све
жем воздухе, даже если температура этого 
воздуха минус тридцать.

— А  на конференции мы не только бу
дем говорить о том, что улучшилось в со
циальном плане. Постараемся поострее по
ставить вопросы о недостатках, Koroipbix, 
■к сожалению, немало.

Много тяжелого труда на кирпичньк 
заводах. И нет пока здесь, особенно на 
Асиновском, да и на заводе керамических 
материалов и изделий, нормальных сани
тарно-бытовых условий.

Слабым звеном остается у нас база 
жилищно-ком1мунальной конторы. А  это 
ремонт жилья, детских учрежденной, ра
бочих общежитий.

Ослаблен на сегодня профсоюзный 
спрос за производственный быт на строи
тельных объектах.

Одним словом, наш профсоюзный отчет 
будет не из легких, несмотря на то, что 
значительную часть наказов делегатов 
предыдущей конференции мы выпол
нили.

— в последнее время многие профсоюзные 
лидеры в растерянности. Вот появился новый 
орган самоуправления — совет трудового кол
лектива. Чем же должен заниматься профсо
юз, а чем совет? И вообще, Сергей Ивано
вич, не принижена ли'' роль профсоюза в свя
зи с созданием СТК?

— Такой разгоовор (и разговор откро
венный) состоялся на встрече первого сек
ретаря обкома КПСС Виктора Ильича 
Зоркальцева с  председателями отрасле
вых обкомов профсоюзов. Мне представ
ляется, что вновь созданные советы тру
довых коллективо^в (кстати, у нас с ншии 
много и общего: буквально на днях опыт 
их работы с профкомами треста «Томск- 
жил'строй» по охране труда мы 
рассматривали на заседании президиума 
обкома профсоюза), другие общественные 
формирования и многие ко-митеты, соз
данные за последние годы, не могут при
низить той роли, что у нас в повседнев
ной жизни занимают профессиональные 
союзы. Если, конечно, этого не' захотят 
сами профкомы. Судите сами: случилось
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горе, в семье кто-то умер — помощь 
профсоюз всегда организует. Родился ре
бенок —  место в яслях ищет профсоюз
ный комитет. Образовалась Мголодая 
семья — прсфсоюз должен позаботиться 
о жилье для нее.

Решили положительно эти вопросы — 
и партия у нас хорошая^ и Советская 
власть на месте, и профсоюз действен
ный. Вот она, ваша истинная жизнь.

К сожалению, у нас нередко можно ус
лышать, причем от высоких по должности 
людей, что, мол, профсоюз путевкИ' в ос
новном распределяет.

Действительно, и путевками приходит
ся заниматься, ежегодно у нас отправля
ется на лечение или отдых около двух 
тысяч человек, а в пионерский лагерь — 
более тьюячи детей, причем в основном 
за счет средств социального страхования.

Областная газета недавно поликовала 
наш ответ на письмо рабочих завода 
крупнопанельного домосггюения о  ряде 
нарушений в оплате труда, поспешности 
при переходе на новые тарифные ставки и 
должностные оклады. Люди были правы. 
Сейчас меры на заводе приняты, ошибки 
исправляются, но их могло и не быть, про
явись при переходе на новую систему оп
латы труда более ответственньй подход, 
в том числе й со стороны профсоюзного 
комитета.

— Сергей Иванович, а переход на новую 
систему оплаты труда отражается на допол
нительных льготах?

—: Экономическая реформа, особенно 
при устойчивом хозрасчетном доходе, да
ла большую самостоятельность трудовьш 
коллективам. Сегодна к примеру, на до
мостроительном комбинате решено при 
уходе на заслуженный отдых выплачивать 
вознаграждение до 1.000 рублей за чест
ный и добросовестный труд. Коллектив
ным договором предусмотрено здесь бес- 
■платное питание в ночные смены.

Трест «Опецстроймеханивация» допол
нительно предоставляет до 5 дней к оче
редному отпуску людям, которые не 
«бюллетенили».

В управлении карьерами для работни
ков со стажем 10 лет квартплата наполо
вину оплачивается за счет предприятия. 
Это направление у нас новое, оно должно 
вызвать интерес у людей.

— Но главное в профсоюзе — из-за чего и 
для чего он все-тани создавался — это за
щитная функция. Защита интярвеов рабочего. 
Но, согласитесь, эта работа десятилетиями 
сводилась и нулю.

— Бели подходить ПО-1КруПНОМУ, то роль 
профсоюзов в защите прав и интересов 
трудяЩ'Ихся, борьба с бюрократическими 
извращениями оказались не на первом 
плане. А  отсюда — удлинение .рабочего 
дня, работа в выходные, нарушение гра
фиков отпусков, другие нарушения зако
нодательства, в том числе и на томских 
стройках.

Не сл!учайно в проекте Закона о пра
вах профессиональных союзов СССР 
предусмотрена дополнительная ответст
венность ДОЛЖ1НОСТНЫХ лиц за нарушение 
прав профсоюзного органа, вплоть до уго
ловной. Но если говорить откровенно, у 
профсоюзных органов много прав и сегод
ня. Все зависит от принципиальности. В 
нашей практике были случаи, когда по 
решению президиума обкома профсоюза 
из-за аварийности' цеха приостанавлива
лась работа на Моряковеном стекольном 
заводе. Да еще и с вьюовом из Москвы 
начальника главка.

Техническая инспекция профсоюза про
явила настожщчо принципиальность на 
всех уровнях, вплоть до. м.ияистра. Ре
зультат? Удалось в значительной степе
ни вывести из аварийного состояния про
изводственный корпус Туганского сили
катного завода.
Только в текущем году из-за отсутствия 

нормальных санитарно-бытовых условий 
более десяти строительных объектов и 
участков были остановлены.

При заключении коллекишных догово
ров в управлениях «Сибэлектромонтаж», 
.«Сибгехмюнтайо», тресте «Северстрой» 
ставились вопросы о ликвидации рабочих 
суббот, и, я уверен, правильно ставились.

Но если говорить о наших недостат
ках, то самый главный из них— это тя
желые условия труда женщин, особенно 
в объединении «Томскстройматериалы», 
на штукатурных работах, на асфальтиро
вании дорог, других участках. Нужно 
признать честно, что здесь мы продолжа
ем идти по пути обещаний и потока' бу- 
мажньис мероприятий, кото.рый исходит от 
хозя1^твенны'Х органов, а мы только 
верим в эти обещания и в эти бумаги.

— Сергей Иванович, а вообще . насколько 
состыковываются действия администрации и 
профсоюза?

— Вот недавно коллектив объединения 
«.Томокстрой» выступил с инициативой, 
наращивать объемы строительных работ 
до 250 миллионов рублей в год на 
.XII— X III пятилетки и вводить Э50— 400 
тысяч квадратных- .метров жилой площади 
ежегодно. Коль скоро «Томскстрой» ре
шил позаботиться о томичах, профсою
зу надо как следует позаботиться о стро
ителях, которые эту программу будут 
обеспечивать. Объединение составило 
.свою программу ^щеличения мощностей, а 
обком профсоюза— свою. Что в нее вхо
дит? Увеличение в. два раза мощности 
.столовых по приготовлению и доставке 
,на стройки горячих обедов, за счет сно- 
,са двухэтажных жилых домов, которые 
требуют капитального ремонта, построить 
десять малосемейных дамов и четыре мо
лодежных общежития, создать при 
«Томскстрое» комплексное хозрасчетное 
родразделение по бытовому обслужива
нию строительных объектов и так далее. 
Отстать нам здесь никак нельзя.

Хозяйства Томского района —  в эти дня особая зона 
действий для коллективов промышленных предприятий н 
организаций областного центра. Нависшая жара поста
вила под угрозу заготовку кормов для общественного жн. 
вотноводства. В слоясившихся условиях селяне, как ни. 
когда прежде, рассчитывают на оперативную номопц. ше
фов, обеспечивающих для района каждую седьмую тонну 
зеленой массы.

После заминки в начале июля коллективы горожан раз
ворачиваются с удвоенной энергией. К 1 августа онн дол
жны заготовить для окрестных ферм 70 тысяч тонн зе- 
левой массы. К понедельнику имелось 18,7 тысячи. Спол
на ли горожанам удается реализовать тактику кормоза
готовок? С таким вопросом наш корреспондент обратил
ся к секретарю Томского горкома КПСС А. П. Жукову.

Традиционно 
и впервые

Город —  селу

Уточнение 
н тактике

— Потери темпа на старте июля уже заставили кор
ректировать эту тактику, — отметил Анатолий Павлович 
Жуков, — обострить ■П'еред партийными комитетами во
прос об участии коллективов в зеленой страде. Не сек
рет, кое-кто медлил. Раскачку допустилк на ТЭМЗе и 
станции техобслуживания (т. Голубев), в «Томскжил- 
ст.рое» и '«Томскплодоовощпроме», « а  ряде других цред- 
приятий и организаций. Теперь почти, все они выехали в 
угодья.

С^мюнтируя колл€ктив.ы горожан на долгосрочные шеф. 
окне связи с совхозами; казалось бы, противоестествен- 
.но вмешиваться в отношения лшжду предприятием и хо- 
зяйством. Какую помощь и как оказывает город селу ^  
хозяйственники пусть договариваются сами. Лишь бы был 

,конечный peoyju>TaT —  25 кормоединиц на условную го. 
’ лову скота. Так в принципе и установлено в .районах об
ласти. Контролируем лишь темпы прироста кормов по 
хозяйствам. Однако к Томскому району вынуждены под
ходить с более строгими критериями. «.Плотность» жи
вотноводства здесь такова, что надо вьшосить траву и на 
полях, и по лесным Да луговым н^добнцам. Поэтому со
ветские органы определили четкие задания для каждого 
городского коллектива, работающего в местных угодьях.

Тактика кормозаготовок ежегодно меняется. Нынче 
критическое положение заставляет прибегать к наиболее 
■интенсивным методам. В этом смысле не случайно боль- 
■шинство коллективов делаю,т ставку на вахту. Даже если 
угодья находятся в непосредственной близости от города. 
Вахтовики значительно полнее используют световое вре
мя: начинают косить по росе, а после перерыва в зной- 
1ные часы продолжают до позднего вечера. Можно рабо
тать таким образом по 10— 13 часов. Как поступают, на
пример; вахтовики («Контура», обосновавшиеся в совхо- 
зе «Красное знамя» и перешагнувшие в субботу— воскре
сенье тысячный рубеж. Результативно .д^ствуют коп- 
лектины Нефтехима, НИИ «.Электронстаядарта», уже вы
полнившие свое задание.

(Постушма первая информация о работе плавучих за
водов по производству витаминной травяной .муки. Их 
четыре, и каждый закреплен за определеяньш городским 
;райоиом. |Приготовл€но 300 тонн гранул, предполагается 
4.000. Что ценно, бригады в любую погоду готовят пита
тельный корм.

;Все крупные .коллективы, которые обеспечат основное 
количество нормой, устанодленных городским заданием, 
взялись за дело. Однако это не удовлетворяет. И не толь
ко потому, что .результат пока ниже прошлогоднего уров
ня. 'Шетораживают .иждивенческие тенденции в амалых 
организациях'. Под тем .предлогам., что хозрасчетному кол
лективу «накладно» терять время на кормозаготовки, не- 
которью жз них отказываются вькхать на покос. .В част
ности, ЦИТИ. |Вместо кормов инженеры предлагают сов
хозу от,ртботать на научно-техническом поприще... Не 
спорим, в малых организациях сложнее наладить работу: 
нет П'орой своего транспорта, инвентаря. Но кто же ме
шает объединяться? В Октябрьском районе такая прак
тика существовада, и не безуспешно. Массовой она пока 
не стала!, и мы тут кое-что теряем.

Не стерлось еще и иждивенчество ведомственного от
тенка. Нормальное дело, казалось бы, если коллектив 
«ГГоменводоканала» поставит несколько стогов. Но его 
берут под зшциту различные коммунальные .инстанции: 
«А . кто же, —  вопрошают, — будет готовить город к зи
ме?» Позвольте, эта работа ведется не единым июльским 
.днем,, и к тому же... В  магаз|ин-то за молоком и мясом 
комм.уналъщики тоже ходят. Отчего же им давать соци
альные поблажки?

От энергичности партийных ком'итетов и советских ор- 
.ганов, от позиции коллективов сегодня в значительной 
степени 'зависит полноценность шефского вклада. Горком 
.КПСС намерен последовательно контролировать ситуа- 
ЦИ.Ю, проявлять пов.ьш1внную треЗователъностъ к низовым 
партийньш комитетам и р}Т{ощдителям предприят1ий за 
организацию людей нц сенокосе. Предвижу очередное 
бойкое обвинение в «командном стиле», однако упомя
нутый контроль поитягиваем нацеленно: нужны корма, а 
не рассуждения о  том., о сем. Если бы от таких рассуж- 
ден1й  меньше становилось медлителън.ости...

В целом горожане верны своему долгу перед селом. 
Полностью подтвердить его в эти горячие дни можно 
только приближенной к реальности, гибкой тактикой. Не 
лишне подчеркнуть еще раз то, с чего мы начали разго
вор: действовать живее, без заминок!

Хозяев летней дойки 
Калтайского отделения 
совхоза «Молодежный» 
еще не было, а гости уже 
вовсю осваивали нх вла
дения. Не из-за нетерпе- 
ливого любопытства рас- 
хозяйничались они тут. 
Сегодня им предстояло 
показать уровень своего 
мастерства. Эти гости —  
восемь операторов ма. 
шинного доения, заслу. 
жившие право участво
вать в областном конкур
се.

Честно говоря, мужчина 
на таком конкурсе — М. М. 
Ларионов' из Шегарки — 
для меня приятная неожи- 
,данность. А  вот для совхо
за «Шегарский», откуда 
приехал Михаил .Михайло
вич, — это вполне нормаль
ное явление. Отрасль жи- 
вопюводства у них «ом^оке- 
ствилась»: 60 процентов .ра
ботников — мужчины. Кто 
теперь скажет, что не mj-ж - 
ское это дело — коров до
ить? Михаил Михайлович 
этим 'Занимается уже де
сять лет.

Конкурс начинается. Сов. 
сем коротенькое, буквалько 
на три минуты, открытие. 
Затем жеребьевка. Еще од
на «формальность» — ин
структаж по технике безо
пасности, и начинается ос
новная часть конкурса — 
.доение. Дело вроде привыч
ное — кто по десять, а кто 
уже и двадцать лет доит, 
и все равно волнуются уча- 
стники. Кто-то поделился с 
коллегами.: «Никогда таким 
аппаратом не работала. У 
нас таких нет...».

Отдоившие переходили ко 
второму этапу. В несколько 
минут (а лимит — шесть), 
аппарат превращался в труб- 
■ки, резинки, стаканы и за- 
тем принимал первоначаль
ный вид. Почти каждый уча
стник, отойдя от стола; че
рез какую-то минуту-две го
ворил; «.\ я уже знаю свои 
ошибки,..■.>— и в точности все

назьшал. Кто-то какую-ни
будь трубку забыл отсоед'И. 
нить, кто-то резинку в пуль
саторе не заметил. Ш атаза 
ошибки — .недобранное .мо
локо.

Небольшая передышка, и 
практика сменяется теори
ей. Этот этап' считают са
мым трудным. Да и по себе 
знаю, как порой бывает тя
жело объяснить на словах 
то, что выполняешь на прак
тике каждый день, то, что 
сделалось для тебя таким 
привычным.

У каждого ’̂частника был 
свой консультант. ,В этом 
году впервые конкурсантов 
сопровождали зоотехники 
хозяйств. Так что подготов
ка к ответу шла на пару с 
сопроводителем. Зато потом 
судейская коллегия отмети
ла достаточно высокий уро. 
веяь «теории».

Ценность ответов еще и в 
том. что экзаменующиеся 
рассказывали, как теория 
преломляется в практике их 
хозяйства: «Хотите, .расска
жу, как это делается у  нас». 
И экзаменаторы с интере
сом выслушивали, задавали 
вопросы.

.И, наконец, настал самый 
острый момент — подведе
ние итогов. 'Слово— главному 
судье В. А. Шалимову. Он 
отметил небывалый до ны
нешнего уровень подготов
ки конкурсантов.

«Ножницы» между 1 -м и  
8-м местами — всего 13,2 
балла. Впервые участник, 
занявший пос.теднее место, 
набрал такой высокий балл 
— 86,8. Впервые у победи
теля 'Максимальное количе
ство — 100 из 100 воэмож. 
ных.

Осталось назвать имена 
призеров. Золотую медаль 
заработала томичка Нина 
Валентиновна Афанасьева. 
К слову, с прошлого кон
курса она' увезла бронзу. 
Кроме медали, . чемпионку
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наградп.ти стиральном ма
шиной «Чайка» и ручными 
часами. Нине Валентиновне, 
видимо, предстоит поехать в 
Ленинград'Представлять Том
скую об.часть на Всероссий
ском конкурсе операторов 
машинного доения.

Серебро уедет в северный 
■район нашей области — Па- 
рабель. Его обладателем 
стала Руфина Валентинов, 
на Голищих'ина. Не зря бо
лела за маму дочка .Мари- 
на, приехавшая вместе снек 
на конкурс. Теперь, правда, 
у них забота — как довез
ти до дома стиральную ма
шину «Чайка».

Третье место у Светланы 
Васильевны Киреевой. Ее 
достижение — 95,6 балла. 
А  награда —  бронзовая ме
даль 'И стиральная машина 
«Волжанка».

Поощрительный приз — 
стиральная машина «.Ма- 
лютка» — достался Эрне 
Андреевне Зарубиной из 
Кожевниковского района 
(94,4 бал.ча).

Все было .вроде бы хо
рошо на этом конкурсе. 
■Праздничное настроение, 
серыезная, осйовател'вная! ра
бота. Одно обидно: почему
только восемь участников? 
Районов ведь в области, где 
есть молочное животновод
ство, семнадцать. В сорев
новании не приняли участие 
асиновиы, чаинцы, зырян- 
цы. А  может, они правы, и 
подобные конкурсы давно 
изжили, себя? С таким воп
росом мы обратились к на
чальнику отдела животно, 
водства обла1г.ропрома В. А. 
Триссу.

— Жаль, что к таким ме- 
роприят.иям сейчас многие 
стали относиться недоста
точно серьезно, — сказал 
он. — А  ведь из-за непра
вильной организации доения 
зачастую теряется до 20 
процентов молока. Поэтому 
мы и пригласил.и вместе с 
доярками и специалистов. 
Нельзя не уч.итывать и мо
ральное значение конкурса. 
Люди готовятся, волнуются, 
радуются, .Обидно, когда он 
превращается в проформу. 
Думаю, в этом году сбой слу
чился потому, что РАНО 
слишком рано с.чожкло свои
ПОЛНОМОЧ'ИЯ.

в. ЧУПРИКОВА, 
студентка отделения 

журналистики ТГУ.

НА СНИМКАХ: призёры 
конкурса Н. В. Афанасьева, 
Р. В, Голищнхнна и С. В. 
Киреева; участник конкурса 
М. М. Ларионов; медали по
бедителей.

Фото А, ВАСИЛЬЕВА.

СНИЖЕНИЕ НАДОЕВ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
По оперативным данным 

облагрбпрома на 17 июля, 
суточная продуктивность 
•коров в районах составила 
в килограммах (первая ко
лонка), плюс и,ли минус 
Ь надое .молока на корову 
к уровню прошлого года 
(вторая);

Томский 12,2 —0,2
Шегарский 12,1 4-1,0

Первомайский 12,1 
Кожеанниовский 11,8
Тагульдетский
Колпзшевский
Чаинский
Кривошеинсний
Асиковскнй
Верхнсиетскнй
Молчановский

11,8
11.5
11.5
11.5 
11.1 
11,1 
10,8

Каргасочений
ИТОГО

-0,7

Аленсандровскнй 10,8 
Зырянский 10,3
Ванчэрсний 10,1
г. Кедровый 10,0
Парэбельсний 8,9

'Ситуацию, сложившуюся 
в молочной отрасли в нача
ле второй половины июля, 
иначе, как критической, не 
назовешь. Лишь животново
ды Шегарского района 
продолжают добиваться со
лидной прибавки надоев. 
Хотя и небольшой, по есть

рост продуктивности коров 
на летних дойках Кожевни
ковского и Банчарского 
районов. CJ’мeл'И преодо
леть отставание труженики 
ферм Колпашевского и Зы
рянского районов. В ос
тальных продол'жается сни
жение надоев , в сравнении 
с прошлогодним уровнем и 
предыдущей неделей.

Хуже всех обстоят дела, в 
молочном цехе ' Парабель- 
ского района. Шъясняется 
это организационными про
счетами: кое-где здесь опо
здали с выводо.м стада на 
пастбища, а hotoim затяну
ли с подкормкой животных 
зеленкой. А  в Новосель- 
цевском отделении совхоза 
имени Шишкова, ко кем у 
прочему, дает себя знать и 
низкая трудовая дисципли
на.
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ОБЩЕСТВЕННЫЙ ПРИЗЫВ

Приходите на ДСК
Нет сейчас острее социальной проблемы, чем жилищ

ная. Чтобы репшть ее к 2000 году, в Томске, например, 
предстоит практически построить второй город, то есть 
сдать за 12 лет столько жилья, сколько имеем его сей. 
час. Задача напряженнейшая, я основцая тяжесть ее вы. 
полнення ложится на плечи строителей Томского домо
строительного комбината. Ведь каждая вторая квартира 
в Томске и* третья в области построены их руками.

ется нелегким. Иногда без 
лопаты и кувалды не обой- 
тись. Эти трудности, безу
словно, влияют иа то, что 
на заводе КПД нет стабиль
ного коллектива. К приме
ру, каждый третий на фор
мовке ■— В1ременный чешо-

Но сегодня на ДСК сложилась такая обстановка, что <твек. в результате срывают-
рабочих рук как раз и не хватает. И не столько на стро
ительных объектах, сколько на заводе КПД. Комбинату 
срочно требуются люди самых разных специальностей.

Сразу признаем, труд здесь не из легких. И ясно, что 
прежде чем устроиться сюда, человек взвесит все «за» н 
«против». Пусть поможет ему в этом выборе рассказ о 
сегодняшнем дне комбината.

А. М. Брянский, началь. 
ник ДСК:

— Комбинат сегодня — 
одно из крупнейших строи
тельных подразделений, воз
водящее жилье не только в 
Томске, но и в Стрежевом, 
Кедровом,, Колпашеве, Бе- 
лом Яре, Асине, Томском^ и 
Чаинском районах. В его со
ставе пять строительных уп
равлений, УПТК и завод 
крупнопанельного .домостро
ения. Ввод жилья комбина
том растет из года в год. 
За одиннадцатую пятилетку 
сдано 640.660 ква хратных 
метров жилья, а за три года 
двенадцатой предстоит вве
сти 529.229 квадратных мет
ров, из них 21<б тысяч квад
ратных метров — нынче.

Наращивать такие темпы 
помогают новые методы хо
зяйствования. В 1988 году 
ДСК освоил вторую модель 
хозрасчета. а в 1989-м 
заключил с объединением 
«Томскстрой», чьим подраз
делением является, договор 
на осно-ве арендных отноше
ний, Не все гладко у нас в 
строительныт управ.тениях. 
Здесь сказывается i’ нехват

ка людей, и срьгоы поста
вок изделий КПД с завода. 
Заработная плата, Объемы 
работ стали не удовлетво- 
рять людей. Но выход най
ден. С июля два строитель
ных управления начинают 
работать как кооперативы.

Полгода назад перешло 
на аренду управление малой 
механизации, и теперь уже 
можно говорить о результа. 
тах, А  они обнадеживаю
щие. Плановые задания в 
УММ перевыполняются, в 
два раза выросла захэабот- 
ная плата, в некоторых от
делениях при тех же объе
мах сократилась числен
ность работающих. Но глав
ное — безразличие смени
лось ответственностью лю
дей.

Перемены происходят и 
на заводе КПД. Здесь дей
ствуют уже пять коопера
тивов, и первые итоги гово
рят о том, что выбранньих 
путь верен и эффективен. 
Идет подготовка к переводу 
иа арендно-кооперативные 
формы других подрачзделе- 
HHII зайода.

И все же труд здесь оста-

ся поставки железобетона 
на объекты, переносятся 
сроки сдачи домов.

Сегодня на завод требу
ется более 200 'рабочих, и 
не сл5'чайных людей, а с 
намерениями надолго свя
зать свою судьбу со строи, 
тельным производством. 
Очень нужны рабочие руки 
и в Спецстрое-2, управлении, 
занимающемся благоустрюй- 
ством.

Г. О. Панкин, председа. 
тель профкома ДСК:

— Начну с решения жи
лищного вопроса. Он навер
няка заинтересует в первую 
очередь. Приведу такие ци- 
фоы: за три года двенадца
той пятилетки улучшили 
свои жилищные условия 874 
работника ДСК, нынче к 
ним прибавятся еще 260 че
ловек.

К 1995 году комбинат 
обязуется обеспечить жиль
ем тех, кто стоял в списках 
очередности на 1 января 
1986 года, остальных к 2000 
году. Возможно, такие сро
ки кого-то разочаруют. Но 
я уточняю, что около 70 
процентов очередников уже 
имеют благоустроенное жи
лье от комбината и теперь 
Стоят в очереди на его улуч
шение.

Жилищную проблему vibi 
решаем по нескольким за- 
правлениям. Получаем’ 
цроцентов от вводимого жи

лья и 50 П'роцентоз or 
сверхплановога, строим соб
ственное жилье и на доле
вых началах по прямы.д до
говорам с др>'гими! органи- 
за’циями, развиваем моло
дежное (МЖ К) и индивиду
альное строительство', про
даем благоустроенные квар- 
ти(ры своим работникам.

Детскими дошкольными 
учреждениям'и планируем 
полностью обеспечить к 
1993 году. Комбинату при
надлежит своя база отдыха 
на живописнам берегу Оби 
в пос. Киреевском с коттед
жами на одну-две семьи, 
столовой,, (спорткомплексом,, 
лодочной станцией. Имеем 
.долю в пионерлагере «Ого- 
'нек» («Томскстроя»), а осе
нью начинаем строить соб
ственный на 420 мест. 
Развиваем подсобное хозяй
ство с прюизводством в год 
100 тонн м'яса и 20 тонн 
рыбы.

В рамках программы 
«Здоровье» на ДСК дейст- 
рует инженерно-врачебная 
бригада, имеется медпункт 
с цроцедурным и. сто:матоло- 
гическим кабинетам'и, про- 
филактерий, оздоровитель
ный центр, где лечение и 
исследования ведут специа
листы из НИИ курортоло
гии. Шесть центров здоро
вья размещены в цехах и. 
службах комбината. Есть 
комплексный бытовой пункт, 
салон-магазин спецодежды, 
стол заказов...

И. Сапрыгин, начальник 
штаба ударной комсомоль. 
ской' стройки ДСК:

— Молодежь комбината 
может заслуженно гордить
ся тем, что участвовала в 
создании первого в городе и

области МЖК. Строитель
ство первой очереди закан
чивается в будущем году. 
МЖК-1 — это три десяти- 
этакки 75-й се|рии (396 
квартир). кафе, ста1дион. 
клуб «Спарта», культурный 
центр. Это десятки кружков 
и секции по интересам, ве
черний детский сад, спорт
клуб. Это, наконец, попыт- 
ка создать общий дом для 
всех, собрать единомышлен
ников. Многие, будущие эм- 
жековцы пришли на ДСК в 
1985 году по общественно
му призыву. И заслуга их 
не только в возведении ком
плекса, но и в стабилиза
ции коллектива комбината, 
шефстве над узкими места
ми производства, в созда
нии к омсомольско -М'ол одеж - 
ных бригад.

Сейчас иа ,ДСК вновь тре. 
буются молодые 'рабочие ру
ки. А  поскольку проблема 
жилья для молодежи — 
первооче|ре,дная, щршхято ре
шение о строительстве 
МЖК-2. Начнется оно уже 
в будущем году по пр. Ака
демическому (не,далеко от
конца пр. Фрунзе). . 'Комп
лекс рассчитан на 3.200 жи. 
телей и включает в себя 
центральный стадион, мага- 

.аины, школу, 1два детских 
комбината, культурный 
центр, Дом быта, детские 
клубы, почту, телеграф.

■Так что те, кто придет на 
комбинат нынче, смогут уже 
в 1991 году стать жителя
ми этого комплекса. .Возра
стных ограничений нет. Ес
ли у вас нет строителыной 
специальности, вы получите 
ее в учебном комбинате. 
Членом МЖК имеет право 
быть и тот, кто трудится на 
предприя’тии-долъщике или 
привлекается для специаль
ных работ.

Итак, поторопитесь с вы
бором. Работая на ДСК и 
участвуя в претворении жи
лищной программы страны, 
вы в короткий срок сможе
те решить и свой жилищный 
вопрос.

М АСТЕРА

ДИСКУССИИ 
ОБМЕН ОПЫТОМ

дам.и работы партийных, 
советских о р га н о в , пе
дагогических .коллекти-
iBOB внешкольных учрежде
ний культуры Октя1брьско- 
•го района по укреплению 
к:емьи. Обсуждена област- 
■ная комплексная програм
ма «Семья.».

В работе курсов приня
ли участие секретарь Об
кома КПСС Н. П. Кирил
лов, заведующий идеологи
ческим отделом М. М. Ж у
равлев, заместители за-

На курсах повышения Ьения 'Социологической
квалификации партийных, ассоциации СССР профес-
советских' и идеологиче- (сором Э. Н. Камышевым,
ских кадров обкома КПСС )П|роведены .дискуссии ца
Ьакоичили уче.бу заведую- тему: «1Партия .и перест-
Щие идеологическими от- (ройка», «Облик партийного ведующего идеол1огическим
делами райкомов, горко- (работника и его формиро- ^
MOB партии, за'местители вание». Домбровский, заме-
редакторов районных га- Журналисты прослушали рп'гели заведующего отде-
зет. Основное внимание ряд лекций по психологии .. организационно-пар-
было обращено на обнов- общения. В редакций газе- кадромй работы
ление идеологической ра- ты «Правда Ильича» они “ 5™'
боты. С этой целью прово- ознакомились с тем, ' как Россов, Ю. И. Трумв, пер-

беседы, за «круг- районка поднимает эколо- секретарь Октяорь-дились
шьш столо.м», встренй, ди- гические проблемы. teoro райкома партии О. В.
1скуссии, теоретический се- Слушатели курюов побы- ' заведующий
мннар, практические заня- вали в г. Юрге, где посе- 
1тия.. обмен опытом рабо- (гили центр массово-поли- 
ты. Обсуждена про.црамма тической работы по месту 
•идеологического отдела об- жительства, центр эстети- 
кома КПСС. нап.равляемая ческого воспитания, моло- 
1на изучение общественного (дежный центр. «,Диск5’<С'
.мнения и обновление си- сия». На 
бтемы политического ин- занятии заведующие иде- 
формирования, Сл>’игател’И ологическими отделами .рай- 
Пуртов встретились ' с пред- .ком'ов .партИ'И 'ознакоми- 
1се,дателем Томского отде- лись с формами, ,мето-

Государственно правовым 
отделом Г. А. Никитчевко, 
(секретарь Томского горко
ма КПСС Н. С. Кречето- 
Эа, заведующий оргинот- 
рукторским отделам обл- 

П.ПЯКТИЧСГКПМ «сполкома И. В. Гедимин, 
профессора А. П. Бычков, 
(Ю. С. Нехорошев, 
'Могильницкий, В 
В'Ицкий и другие.

Б. Г. 
В. Но-

Вы
не ЗЭ6 ЫЛИ *|р0 | | л 0
о  з и м е  ?

«загоняют» летом
РУКОВОДИТЕЛИ ПРЕДПРИЯ

ТИЙ М ЕДЛЯТ С РЕКОНСТРУК
ЦИЕЙ ТЕПЛОТРАСС, А  ВЕДЬ 
О С ТА Л О С Ь  ВСЕГО 2 МЕСЯЦА.

Корреспондент газеты беседует с глав
ным инженером объединения «Томск
энерго» М. И. ЯВОРСКИМ.

М. Яворский: — Все зависит от пер
вых руководителей. Это особенно отчет
ливо чувствуешь на заседании комиссии 
по вопросам • теплоснабжения, на которой 
'Каждый вторник уточняется, что делается 
.для выполнения решения гориопол.кома 
о подготовке теплоэнергетического хозяй
ства города к зиме.

Корр.: —- Есть ведь график ремонта, и 
в нем все подробно расписано, что к  жо
му надо сделать.

— Совершенно верно’. Но давайте по- 
см'сутрим, что получается на деле. Выпол
няет этот график пока лишь предприятие 
тепловых сетей объединения «Томскэнер
го». Коллектив реконструировал участок 
тепламагйстрали №  2 по ул. Партизан
ской .и ВКЛЮЧИ.П его в работу. Заканчива
ется реконструкция по ул. Никитина 
(от ул. Гоголя до ул. Крылова).

У нас в распоряжении всего 4 меся
ца. Прошла половина времени, а что мы 
имеем? На сегодня план выполняет один 
лишь Ленинский ПЖРТ! Все остальные

сделали по... 5— 7 процентов от общего 
объема подготовки.

— Передо мной трафик ремонта. В нем 
записано, |нап(ример, что электротехниче
ский завод (директо|р В. А: Бильднн) 
должен реконструпфовать около 500 мет
ров тепломагнетралн но ул. Карташова н 
еще 400 метров теплотрассы по ул. Ки
евской, завод режущих инсхрументов—-ре- 
консфуировать 4-ю магистраль. Электро
механическому заводу (директор В. В. 
Аньшин) предстоит (реконструировать 650 
метров теплютрассы 'по ул. Савиных и пе
рекачивающую (насосную станцию.

— Да, все работы согласованы, рас
смотрены и утверждены горисполкомом 
еще зимой. И до сих пор никто палец о 
•палец не ударил. На заводе режущих ин
струментов за два месяца снял'К забор ,да, 
как говорится, копнули лопатой. В Ок
тябрьском районе силами ТИОИ, Агро- 
промстроя, укса горисполкома надо для 
теплосетей построить новую перекачива
ющую насосную станцию. Ничего не сде
лано, и даже на заседания комиссии ни
кто из представителей этих организаций 
не является. В Советском районе пред
стоит реконструировать паропровод по 
Комсомольскому проспекту, идущему на 
маслосырбазу, — автоколонна Хв 1975 
ничего не сделала. То же самое можно 
сказать в адрес руководства трикотажной 
фабрики, объединения «Кристалл».

Мне бы хотелось напомнить первым 
руководителям предприятий / (а решение 
вопроса в основном зависит' от их пми- 
ций), что горисполком считает своевре
менное завершение комплекса предзим
них работ задачей большой социальной 
важности, а участие трудовых коллекти
вов в реализации этой задачи — граждан, 
ским долгом всех томичей.

Итак, осталось всего два месяца.
НА СНИМКЕ: так н лежит пока не 

тронутый штабель труб, завезенных 
ТЭМЗом Для .реконструкции Теплотрассы 
по ул. Савиных.

Фото А, ВАСИЛЬЕВА.

Рамнд Рафкатович Ибрагимов, литейщик металлов и 
сплавов, на Томском электромеханическом заводе попра. 
ву считается одним из лучших специалистов в своем де. 
ле. Он первым освоил работу на литьевой машине с ме
ханическим комплектом подачи металла. В литейном це
хе о Рамиде Рафкатовиче отзываются как о грамотном, 
исполнительном, творчески относящемся к делу работнн. 
ке. Его слово в коллективе весомо, авторитет высок.

Фото А. БАТУРИНА.(

Проекты рождаются в Томске
Возрождаются из руин армянские города и села, по. 

•страдавшие от чудовищного землетрясения. К этому бла
городному делу привлечены сотни епециалпстов из брат
ских 'республик. Не остались в стороне я том'ичя. Архи
текторы института «Томскагропромпроект» вместе со 
своими каллегами из такого же института Башкирской 
ACCiP работают над проектом застройк'и села Сараарт 
Спитакского района.

В селе этом .насчитывалось 320 домОв. Ни один не 
уцелел. По разработкам томских проектировщиков будут 
возведены детские сады, клуб, До.м быта, фельдшерско- 
акушерский nj^KT, жилые дома 'общей площадью 16 ты
сяч квадратньрс метров. Все жилье будет возводиться по 
индивидуальным •проектам в монолитном исполнении, из 
керамзитобетона и туфа. Сейчас по проектам томичей 
возводится более 30 домов. (Всего в этом году томичи 
обеспечат кров семидесяти сараартским семьям.

Л. ГОВОРОВА.

Впервые!

зн^ иш я п о  ЗАКАЗУ
' Переход на самофинан- 6 тысяч рублей. Нарас- 
сирование и самоо.купае- хват идут темы по психо- 
'мость заставил областное логин, экономике, праву, 
'общество «Знание» заду- Авторы циклов — иэвест- 
маться над стилем работы, 'ные в городе специалисты 
'Уже в прошлом году док- (профессора Н. Н. Киселев, 
тор экономических наук 'А. С. Янушкевич, доценты 
'Ю. С. Нехорошев, кандида- Ф. Л. Рыбальченко, Е. С. 
'ты экономических наук 'Гныря, Г. М. Кафтонова и 
(В. Д. Чижевская и А. В. другие. 'MocKaBCKHe лекто- 
1Павлов проводили своего
рода эксперимент — чита- 
•ли пробные циклы лекций 
по договору с (Предприяти
ем.

•В этом году подобных

ры будут читать для пред
приятий лекции по анали
тической химии природных 
(и сточных вод.

Наверное, впервые об
щество предлагает органи-

циклов «продано» уже на 'зациям и предприятиям об-

щирныи описок тем по 
'культуре общества: «О
кул1ьтуре in^BefleHiHBi»,
«Рок-музыка вчера, сего
дня, завтра», 
за и против».
'«'Мир, человек — мир че
ловека» |пре,дполагае)гся 
участие представителей 
церкви, разъяснение Биб
лии, использование церков
ной музыки.

По Эд1нению ответствен
ного секретаря общества 
'«'Знание» К. И.' Нестерова 
и его блиншйших помощ- 
нико'В - референтов, такие

циклы лекций более пер
спективны. Предприятия 
заказывают то, что им на
до, на лекции нет обяза
ловки и случайных слуша- 
‘телей, и лекторы более эа- 
Интересованйо •Цодходят к 
работе. А, В. Павлов, чи- 

«.Конфликт: тая лекции по хозрасчету 
А  по теме на манометровом заво'де, 

ознако-мился с экономичен- 
скими 'Показателями заво
да, Ю. С. Нехорошев, рас
сказывая об основах пере
вода НИИ на хозрасчет и 
само(фин(ансирование, да(- 
вал коллективу производ
ственного о(бъвдинения 
«Полюс» практические ре- 
коменда^ции.

Н. ШЕРЕМЕТ.

По следам нашнж выступлений 

ссКонфетные 

страсти»
КорреспО’ВДенция «(Кощ- 

фетные страсти», опубли. 
кованная 25 апреля, рас. 
смотрена на совещании 
опециалисгов отдела пище
вой и перерабатывающей 
промышленности airponpcj- 
ма области, и критика при
знана пра'вильной.

•По Томскому кондитерскому 
(ко,хйбинату «(Красная звез
да» издан приказ №  103, 
которьш семь работников 
комбината (привлече1ны к 
дисциДлинар'ВОй ответу 
отвениости. Так, приемо- 
сдатчица конфетного цеха 
В. П. Войтикунова осво
бождена от зани.маемой 
должности, а за нарушение 
инструкции по отгр>узке

•готовой продукция кладов- 
Щ'ику оклада готовой про
дукции Н. И. Коробковой 
объявлен строгий выговор.

За грубые нарушения 
долж(Ностных обяза'Н'Нос- 
тей (что повлекла вывозку 
выра.ботанн'Ой продукции в 
цехе) сменному мастеру 
М. И. Кбвальновой объяв
лен строгий выговор.

За слабый контроль и 
низкую производствейную 
дисциплину начальнику кон.

с< фундаменты 
должны быть 

экономичными»
Автор этой публикации 

(•«Красное знамя», 14 мая) 
приводит данные о выявлен
ных в прошлом (ГОДУ й вне
сенных в одиннадцать про
ектов изменениях. На объек
тах строительства, выполняе-

фегного цеха Г. В. Бойко мых по проекта’.м' института.
объявлен |ст|рогий выговор 
и она лишена премии по 
итогам работы месяца и 
года. За ослабление конт
роля за учетом сырья и 
готовой продукции в про
изводстве главному бух
галтеру Н. П. Срецуя объ
явлен выговор.

В. ЕГОРОВ, 
первый заместитель 

пр(едседателя (всррвюмц- 
тета.

мероприятия — предложения 
автора корреспонденции, 
А. Малышева не применя
лись и подт1вержде1нньши 
расчетам1И1 институт не рас
полагает.

«Томскгражданпроект» по
стоянно накапливает техни
ческий потенц1иа1л  отечест
венного фундаментостроения 
и .использует его в проекти
ровании. Савместно с объе
динением к-'Томскстрой» в

.настоящее время (проводит 
работу с НИИпромстроя' по 
исследаванию работы свай
ных фундаментов крупнопа
нельных домов Томске и 
возможности повышения не
сущей способности свай.

Институт поддерживает 
автора ста'?ьи в части необ
ходимости сгхздання в Том
ске . опециашизированного 
нодоазделення дли органи- 
за.ции и П'роведе,ния испыта- 
вня натурных железобегон- 
яых смЩ, что позволит по
высить достоверность ■ 'ре
зультатов на стадии проект
но-изыскательских работ.

Для учета при проектиро
вании уровня грунтовых вод 
в настоящее врегия объеди- 
'Нение «Томскнефтегазгеоло- 
Г.ИЯ» начало работы по со
ставлению гидрогеологиче
ских карт Томска

А. САРКИСОВ, 
главный инженер ин
ститута «Томскграждан- 

проекг».

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ

СЛОЖ НОСТИ
УПРОЩЕНИЯ

Иностранное слово «кон- 
версия» 'нынче у многих на 
устах. Еще бы, ведь, если по
ставить часть оборонных МО- 
щностей на службу «граж
данской» индустрии, можно 
ощутимо ускорить выпуск 
изделий, которых пока что 
остро не хватает в наших 
магазинах.

(Вера людей в могущест
во, технические возможно
сти оборонных отраслей ве
лика. Мы создавали его дол- 
г.ие годы, не считаясь с уси. 
ЛИЯМИ и затратами, .и тепе:рь 
вправе рассчитывать на от- 
.дачу этого сектора экономи
ки. Однако при ближайшем 
•рассмотрении .проблема не 
выглядит сто,пь уж одно
значной, как кажется с пер
вого взгляда.

Пеоевод ряда оборонных 
предприятий на более про
стую с технической точки 
зрения п.род|укцию, которую 
ждут и торговля, я покупа
тели, требует времени и 
.затрат. Невозможно за не- 
делю ил(и .месяц перепрофи. 
лировать, скажем, авиастро- 
ительное предприятие,
верфь на выпуск ходовых 
товаров.

Иначе получим то же са
мое, что уже бывало, когда 
время от времени волею о б -. 
стоятельств мы оказывал'ись 
вынужденными, требовать от 
оборонщиков увеличения 
производства потребитель
ских товаров. Уступал дав
лению, они: начинали делать 
«из отходов основного про
изводства» простейшие ве
щи — ведра, санки, цинко
вые корыта, огородный ин
вентарь, табуретки и многое 
другое.

.Отнюдь не такая «под- 
держка» в борьбе с .дефи
цитом товаров на внутрен
нем рьшке нужна, нам сей
час. Речь идет, прежде все
го, о продукции высокого 
класса — бытовой э.чектро- 
нике и микродвигателях, 
мини-тракторах и мотобло
ках, сложном оборудовании, 
для текстилыциков, пище
виков, предприятий торгов
ли и с4^ ы  обслуживания.

Наконец-то .Мы ясно пред
ставляем, что нам необхо
димо от оборонщиков. А 
верный выбор приоритетов 
— это уже значительный 
шаг вперед. Однако нельзя 
обманьшать себя, полагая, 
что перестройка многих за

водов и объединений на вы
пуск этих изделий .произой
дет сама собой. Запланиро
ванное уже на будущий год 
большое увеличение объе
мов гражданской продукции 
оборонным комплексом по
ставило перед ним немало 
вопросов. 'Об этом говорят 
■руководители отраслей и 
предприятий, которых не 
заподозришь в равнодушии 
к .проблемам оздоровления 
экономики.

Дело в том, что быстро 
получить отдачу от мало
мощных, как правило, уча
стков «ширпотреба», кото
рыми располагали 'пред
приятия оборонного комп
лекса, не удастся. Нет на 
этих участках ни передовой 
техники, яи прогрессивной 
технодогии, которые прису
щи основным производствам. 
Да и формировались эти 
цехи, как правило, по оста
точному принципу.

Характерный пример: в
Пензенском производствен
ном объединении «Завод 
и.мени М. ’В. Фрунзе» дела
ют велосипеды, марка кото
рых известна не одному по-- 
колению советских людей. 
Сейчас они — снова в де
фиците, а мощное предпри
ятие вот уже почти десяти
летие (не может перешаг
нуть мил.П'ИОиный рубеж 
своего «ве.лосипедного кон
вейера».

Впрочем, потому и не' мо
жет, что яикакого конвейе
ра нет ,и в пом1ин€. iB тес
ных пролетах властвует

ТЩ ЦЛТН!
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ  

ПАРТИЙНАЯ 
ОРГАНИЗАЦИЯ
ХРОНИКА

25 декабря 1931 года бю
ро Томского, горкома !В|К(П-(б), 
обсуди® (идеологическое со
стояние вузов, отметичто, что 
отдельные 1комм)унисты-об- 
ществоведы не ведат борь
бы «против оппортунистиче
ских извращений науки». 
Отмечены антипартийные и 
антисоветские выступления в 
вузах. Осужде.ны высказы
вания типа «индустриа;лиза- 
ция идет за счет разорения 
крестьянства» и. критиче
ские замечания о соцсорев
новании. Бюро обязало ком
мунистов и комсом'ольцев 
усилить классовую бдитель
ность, добиться «поворота 
всей организации к акт^вль- 
ным проблемам, выдв'инутым' 
тт. Сталиным и Каганови- 
чем».

« « «
25 декабря 1931 года бю- 

.ро Томского горкома В1К'П(б) 
отметило слабое влияние 
ячейки трудовой коммуны 
ОГ-'ПУ на учебно - воспита
тельную и хозяйственно-по
литическую работу Б комму
не и .абязалю ее 1п:ерест.роить 
свою деятельность на осно
ве «шести указаиий тов. 
Сталина», проводить борьбу 
с правоаП|Порт1уйистич€скими 
проявлениями.'

8 января 1932 года вы
шло постановлёние III Но- 
вокуск'овской районной парт
конференции «Об организа
ционно - хозяйственном ук
реплении колхозов». В нем 
говорилось, что в районе 
коллективизировано 40,1 
процента хозяйств. Урожай 
коллективных хозяйств в 
1931 году выше почти в три 
раза, чем у единоличных, 
план хлебозаготовок выпол
нен на 100 процентов, лик
видируется кула^чество как 
класс. Отмечалось неудовле
творительное руководство 
колхозами. В ряде их сла
бая дисциплина, хозяйство 
не налажено, не развернуто 
соревнование, отпущенные 
кредиты на строительство 
не используются,

«
11 — 15 января 1932 года 

состоялась III Томская го
родская партийная конфе- 
ренция. Конференция обра
тила внимание крайкома на 
необходимость улучшения 
работы транспорта, говори
лось о достижениях в под
готовке высших и средних 
технических кадров, о необ
ходимости решить вопрос о 
размещении вузов с учетом 
значения Томска в системе 
подготовки кадров и промы
шленных перспектив города 
во второй пятилетке. Заост
рялось внимание всей парт
организации' на вопросах 
репления обороны страны, 
предлагалось ликвидировать 
недочеты марксистско - ле
нинского воспитания трудя
щихся, особе.нно молодежи, 
перестроить руководство 
рабселькоровским движени
ем и работой газеты к<'Крас- 
ное знамя». Пленум избрал 
первым секретарем горкома 
В. И. Никулькова. *

А. АКАЧЕНОК,
• сотрудник партийного 
архива обкома КПСС.

' * в. и. Никульнов, член пар
тии с 1917 года. С нонца 1928 
года работал, в Сибири: в Ом- 
сном окружномв — заведую
щим отделом, в Рубцовеном — 
секретарем, в Новосибирске— 
парторганизатором водного 
транспорта. С 1932 года — 
секретарь Томского горкома 
ВКП(б). Затем снова работа в 
Новосибирске, где он был аре
стован и расст|»лян в 1937 го
ду. (Посмертно реабилитирован.

ручной труд,' отсутствует 
элементарная культура про
изводства, а на все предло
жения увеличить производ
ство машин руководители 
предприятия отвечают контр
предложением — построить 
для этого специальный цех.

То же самое — в Москов
ском машиностроительном 
производственном объедине
нии «(Знамя революции». 
Основная его продукция —  
авиационная 'Топл(Ивно-1рету- 
лирующая аппаратура выс
шего класса, в .качестве «до
вески» к ней здесь делают 
детские .коляски, спрос на 
которые огромен. Действ'И- 
тельно, коляски хороши, 
легки, удобны, нарядны, но 
их тоже (Мало: около десяти 
лет предприятие застыло на 
100-тысячном рубеже выпу
ска.

Н здесь сетуют на острую 
нехватку площадей, похоже, 
свыкшись на участке с са
мым примитивным pj'HHblM 
трудом. Как же можно при 
этом рассчитывать на быст
рый прирост выпуска изде
лий, принять которые гото
вы не только магазины •на
шей страны, но которые хо
рошо идут и на экспорт?

Заявки на строительство 
все новых и новых завод
ских корпусов, даже под 
предлогом расширения про
изводства товаров массово
го спроса, ИД.УТ вразрез с 
курсом, на оздоровление на
шей .эконом'Ики. .Переводя 
народное хозяйство на ин
тенсивный путь развития,

мы сонращае1М( объемы про- 
мьипленного строительства, 
замораживаются некоторые 
объекты. Так что путь ново
строек paATi выпуска това
ров — тупиковый. .Нужны 
гораздо более быстрые и 
решительные меры по ус
корению технического пере- 
Бооружевия участков, про
дукция которых адресована 
торговле.

.Не менее важен и психо
логический аспект. Во вре
мя недавней встречи с кол
лективом «(Знамени (револю
ции» секретаря ЦК КПСС 
народного депутата ССОР 
О. Д. Бакланова одна из 
(Участниц диалога сказ'али, 
что ей не очень понятны на
стойчивые 'Призывы быстро 
наращивать выпуск колясок. 
Зачем нам эти пустяки, мы 
ведь авиастроители, сказала 
(работница. Заметим, это 
мнение женщины.

Видимо, она .высказала 
то, что на сердце у многих 
из тех, кому долгие годы 
волею судеб приходия'ось все 
свои силы, талант отдавать 
созданию боевьзх. кораблей, 
■самолетов, ракет, танков, 
иных вооружений. Но вре- 
мена меняются. Новое по
литическое мышление, сфор
мированное партией, требует 
и новых подходов в эконо
мике, которая призвана по
вернуться, наконец, лицом 
•к людям.

Б. ГРИЩЕНКО, 
обозреватель ТАСС.

Москва. ,
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СОЦИАЛЬНЫЙ РЕПОРТАЖ
' Нынешний фрукто
вый сезон 08 городском 
рынке преподнес толш- 
чаш немало сюрпризов: 
частянк-продавец, не ог
лядываясь по сторонам, 
удвоил н даже ут;>онл 
цены на свою продук
цию. Для «раэноовра- 
зня» алычу выдает за 
сливу н в соответствия 
заламывает Дену.

Нельзя сказать, что 
продавцы нз южных рес- 
публш по собственной 
прихоти взвинтнля цены 
н прижали покупателей 
к стенке. Здесь, как во
дится, действует ! закон 
рынка, балансирующий 
спрос н предложение.

«ЗОЛОТЫЕ» 
ВИТАМИНЫ

: И все-таки, почему же 
столь высоки цены на 
фрукты в нынешнем се
зоне? Ж|урналнсты об
ластных t телевнда|ння, 
радио, Газеты /^Щрасное 
знамя» н фотокоррес- 
поцдеит 'ЗОАСС (ровмесТг 
но с сотрудниками 
,0|БХСС н садапндем- 
стаицян провели рейд, 
на центральном рынке 
;г. Томска.
.̂Л,родавцод|, не сумев

ших гаредъявить доку.мен- 
ты на свой товар, оказа
лось немало. Иные разво
рачивают такие справли, 
что прочесть их !без зна
ния национального языка 
невозможно. А  торговать 
на «олхооном рынке, как 
известно, имеют ораво 
лишь те, кто сам вырастил 
урожай на собственном 
садовом участке. Но самое 
печальное, что покупатель 
не знает, за что он платит 
бешеные деньги: паспортов 
качества на проду.кцшо— с 
указанием содержания 
нитратов и других химичес- 

( ких элементов — нет ни у 
кого из торгующих.

А  тем временем к рын
ку подъезжают десятки ма
шин с иногородними наме- 
рами. В одном из рефри
жераторов истекает соком 
слива, расползаясь по 

. оредрыночкой площади 
красными ручьями, из дру
гого доносится крепкий за
пах гнили. Но и на поте
рявшие в дороге товарный 
вид фрукты цены довольно 
высокие.

Есть ли у продавца-част- 
ника конкуренты в лице договорным ценам, ко- реализовать свою продук-
государственной торговли? юрые значительно ниже цию не по государствен- 
При центральном рынке в рыночных, но тоже могут ньш, а по договорным, 
ноябре прошлого года соз- ^угеняться в течение даже более высоким ценам, 
дано торгово-закупочное одного дня — в зависимое- Принять это объяснение 
предприятие. Оно закупает опроса. Директор как информацию можно,
фрукты и овощи за преде- рынка В. С. Квашнин ска- Как оправдание за пустые 
лами области и продает по ^^о с организаци- полки фруктовых прила'в-

ей торгово-закупочного ков  ̂ наверное, нельзя,
предприятия реализация Каммерчесвую несостоя-

I I  фруктов увеличилась в 2,5 тельность! государственная 
раза. Однако эта цифра ни плодоовощная торговля в
о чем не говорит, потому лице «Тамекплодоовощ-
чяо реальной конкуренции прома» демонстрирует жи-
с этим предприятием телям области не впервые,
частник явно не оп^щает. д  jgjyj временем цены на 

Неконкурентосло'сс^ен ж рынде даже на низкосорт- 
магааин ные яблоки едва уступают

расположен- цддд^ дд персики и абри- 
, ныи на рывке. А  появятся досы. Утешиться тем, что 

ли вообще в нынешем се- подобная ситуация сложи- 
зоне в нем какие-нибудь д^^д д^ многих российских
фрукты? рынках? Не стоит. Тем

Вот что рассказала более что, как показывает
ныи товаровед оюъединеиия прадгида, дазвинчивают це-.лЛ’Г»П|ТИ'»ТЯГТТТ/Л ТТгчл. ,т> rv ттт <тт тч л с г —'«том сн п лодоовощ п р о  м » дд; дз честные труженики, 

и. Орлова. g перекупщики, в том чис
ле так называемые торгово-Нынче почти все на

ши поставщики расторгли аакупочные кооперативы.п тто,ч*т1 ттг»’ггчтлг%т̂ т U ТТЛ- _  ̂ ^
Они и делают сегодня ры-

f -

с нами договоры. В по
ставке винограда отказали дочную погоду 
полностью. Яблок обещают •'
отправить только двадцать Как с этим бороться? 
процентов от объемов, ука- Леиинградские 'тележурна- 
занных в договорах. Дру- листы недавно предложили 
гие фрукты даже не обе- такой рецепт для борьбы с 
щали. В чем дело? Наши рыночной мафией; объявить 
партнеры ссылаются на не- бойкот тем, кто продает то- 
У1рожай. Но МЫ-ТО знаем, вар «а  рынках по завышен- 
что это не главная причи- ншм ценам, и ленинградцы 
на: они будут стрем1иться поддержал,и этот призыв. Как

он подействует на рыноч
ные цены, покажет время. 
Но почему 'бы не подробо- 
вать и нам? Ведь продук
ция-то скоропортящаяся!

Т. КОНДРАЦКАЯ,
В. КАЗАНЦЕВ, 

фотокорр. ТАСС специ
ально для 4(Красного 

знамени».

НА СНИМКАХ: опер-
I уполномочемные горуправ- 

лення ВХСС И, Калинин и 
i £. Подузов проверяют до

кументы у Э. АбдувалнеЯа 
нз Узбекистана; самый де
шевый виноград; так выг- 
jpiAHT торговля ф|^к1ами 
на площади Южной; арен
даторы из совхоза им. 
Ф. Ходжаева |(Узбекист«ш) 
привезли 18 тонн арбузов 
и цены снижать не намере
ны; Г. В. Серебрянскал в 
разговоре *  )коррес11Юмде)Н' 
том Томскю1*о |теленндб1иня 
Р. Алексеевой возмущалась 
высокими ценами и довы- 
шеяным 'содержанием tara- 
ратов в овощах и фрук
тах, вызвавших у ребенка 
отравление.

СПРАШИВАЙТЕ^
О Т В Е Ч А Е М

— у  нас трое детей. 
Старшая дочь у меня от 
первого брака. Муж был 
поставлен в льготную оче
редь на улучшение

лищных условий. Теперь 
его исключили нз этих 
списков, мотивируя тем, 
что девочка им не удоче. 
репа.

Законно ли это?
Н. ТАГИЛЬЦЕВА.

г. Томск.
Отвечает старший юрис

консульт облноюлкома 
Г. В. Кузьмин:

По месту работы 
вашего мужа постудили 
неправильно, исключая 
его из льготной очереди 
на квартиру. Многодетной 
семья признается и в том 
случае, если дети в ней 
сводные.

ПЛАНЕТА
ш ршщ

i s ®
Ш

ШШШШШЙ
НУЖНА 

ИИРНйЯ и
ОДНА ЕВРОПА-  
ДЕНОКРАТНЧЕСКАЯ

Такое 'заявление сделал 
М. С. Горбачев в Страсбур
ге, обращаясь с обстоятель
ной 'речью к депутатам Пар
ламентской ассамблеи Сове
та Европы. Сам факт вы
ступления советского руно- 
водителя я этом центре за
падноевропейской политики 
и идей доказьгаает: обще
европейский процесс — ре
альность, и он идет вперед.

Предлагая заново проду
мать давнюю, но пока не 
реализованную идею евро- 
пе^кого единения, М. С. 
Горбачев высказал в Страс
бурге ряд .новых конкретных 
соображений «а  этот счет. 
В чем они заключаются?

На первом месте должны 
стоять вопросы безопасно
сти. Это 'И есть фундамент 
желаемого «общеевропей-. 
ского дама». От его -прочно
сти будет зависеть судьба 
всего здания, всех, его оби
тателей. Поэтому в основу 
предлагается заложить кон
цепцию, исключающую вся- 
кую вероятность вооружен
ного столкновевия.

В этой связи советский ру. 
ководитель считает необхо
димым иачать, в частности, 
переговоры по тактическим 
ядерным средствам между 
всеми заинтересованными 
странами на европейской
земле. Конечная цель — 
полное уничтожение ядерно- 
го оружия. Тактическое ору
жие угрожает только самим 
европейцам, которые отнюдь 
не собираются воевать друг 
с другом. Спра1шивается — 
зачем тогда и кому такое 
оружие нужно?

Новая. позиция OCGP
здесь такова: если будет
вид'но, что страны НАТО 
склонны вступить в перего
воры по тактическому ядер- 
ному оружию, то СССР, по
советовавшись со своими со
юзниками, мог бы, не откла
дывая, пойти на односторон
нее ' дальнейшее сокраще
ние своих ядерных такти
ческих ракет, имеющихся в 
Европе.

Заложив прочный фунда
мент ■« общеевропейского до
ма», можно будет возводить

и его несущую коясъру'КЦию
— •разностороннее сотруд
ничество. СССР готов при. 
соединиться к некоторым 
конвенциям Срвета Европы
— по экологии, культуре, 
образованию, телевещанию 
и т. д.

В целях наполнения эко
номическим содержанием 
«общеевропейского дома» 
СССР считает реальной, 
хотя и 'не близкой, перспек
тиву образования обширно
го экономического простран
ства, от Атлантики до Ура
ла,,. с высокой взаимозави
симостью восточной и за- 
падной его частей.

В этом контексте пред  ̂
ложено взаимно отказаться 
от ограничений и чрезмер
ной закрытости, порожден
ных .«холодной войной», в 
наше время они просто не
лепы. Надо обеспечить нор
мальный поток в обе старо, 
ны научных знаний и техно
логических достижений. Об
надеживающий факт — 
предстоящее заключение 
торгово - экономического

соглашения между СССР и 
европейскими сорбщества- 
,мн.

«Общеевропейский дом» 
следует содержать в эколо
гической чистоте. Советский 
Союз готов предоставить для 
этих целей спутники, суда, 
новые технологии:, все, что 
потребуется.

Гуманитарное содержание 
общеевропейского процесса 
советский руководитель на
звал одним из решающих. 
Для этого прежде всего ну
жно подготовить надежную 
правовую основу. .В СССР 
уже началось движение в 
этом направлении. Предла
гается провести сравнение 
существующих законода
тельств по правам челове
ка, создав для Этого своего 
рода Европейский институт 
С|равнителвного гуманитар
ного права.

Таковы основные идеи со
ветской Етороны относи
тельно будучцего Европы, 
обращенные ко всему кон
тиненту, а таюке к СШ А и 
Канаде, .участие которых в 
общеевропейском процессе 
всячески приветствуется. Со
ветский руководитель цри- 
звал перейти от констатации 
общности судеб и вза.имоза- 
йисимости европейских го
сударств к практической ра
боте.

В, КАТИН, 
политический обозреватель 

(АПН).

к 
в

проекты

СОВМЕСТНЫЕ 
ПРОЕКТЫ

' в  последнее BipeMH подписано или подготовлено 
подписанию несколько франко-советских контрактов 
ToproBiO-вкономичвской odaacTHi, .разработаны 
по созданию новых смешанных предприятий.

Косметическая фирма «Ореаль», одна из крупней
ших в мире, договорилась с советскими партнерами ос
новать совместное предприятие в Москве.

— Мы сотрудни:чаем с СССР уже в течение пятнад
цати лет, и отношения у нас сложились хорошие,' 
рассказывает вице-президент фирмы Жерар Шурави.
51 .процент капитала нового предприятия будет при
надлежать советским парутнерам, 49 — нам. Выпускать 
оно будет .краску для волос, шампуни, аэрозоли высоко
го качества, часть из которых будет поступать на совет
ский рынок.

Частично на советского потребителя будет работать 
еще одна совместная фирма, образованная за день до 
начала визита iBO Францию .М. С. Гор>бачева и ста'вшая 
26-м по счету совместным советско-французским пред
приятием. 1Компа«ия по производству мебели .«Серибо» 
примет участие в строительстве и эксплуатации фабрики 
на Украине.

Сбер^нк СССР и объединение сберегательных касс 
Фруанции подп'исали соглашение, которое предусматрива
ет сотрудничество по обучению каД|ров, автоматизации 
различных услуг, руазработке новых форм платежей и 
выдаче кредитов.

Министр иностранных дел Франции Ролан Дюма, да
вая недавно интервью корруеспондеяту АПН, посетовал, 
что Советский Союз недостаточно использует возможно
сти французской промышленности, производящей пред
меты потруебления. Что ж, последние соглашения' в какой- 
то мере восполняют этот пробел. Надо надеяться, что 
дело пойдет еще быстрее после вступления в силу под
писанного в .Париже во цремя встречи на высшем уровне 
документа о поощрении и охруане французских капитало
вложений в СССР. д  ЯКУШКИН,

соб. корр. АПН.
Париж.

С телетайпной ленты Т А С С
ПРАГА. Всемирная Федерация Профсоюзов выступила с Об

ращением ко всем трудящимся и профсоюзам а связи с при
ближающимся Днем профсоюзных действии за мир, который 
отмечается 1 сентября. В этом году он совпадает с 50-н го
довщиной начала второй мировой войны. ВФП призывает к 
консолидации профсоюзов и всех миролюбивых сия плане
ты и проведения более активных действий за мир и разору
жение, за устранение вееикой угрозы. Настало время, гово
рится в Обращении, когда профсоюзы, незавиенмо от между
народной принадлежности, должны антивизировать^ глобаль
ный диалог, определить стратегию профсоюзных действии за 
мир в 90-е годы и начать всемирную кампанию за преобра
зования мировой энономини, чтобы она была ориентирована 
на разоружение и конверсию, стала неотъемлемой частью 
стратегии борьбы за экономическое развитие, право _иа труд 
и лучшую жизнь для всех. В связи с 50-й годовщиной начала 
второй мировой войны ВФП призывает начать с сентября 
интенсивную наипанию за мир и̂  разоружение и продолжить 
ее до Недели ООН за разоружение (с 24 октября).

ЛУАНДА. Процесс достижения мира в Анголе стал необра
тимым, заявил здесь член Политбюро ЦК МПЛА —Партин тру
да министр иностранных дел страны Афонсу Ван-Дунсн. В 
телевизионном интервью он подчеркнул, что все усилия ру
ководства республики направлены из мирное урегулирова
ние. Мы также рассчитываем на взаимопонимание и добрую 
волю руководителей группировки УНИТА, несмотря на то, что 
в последнее время УНИТА демонстрирует совершенно проти
воположный подход.

Первая же встреча, указал он, была прервана из-за нару
шений со стороны УНИТА договоренностей о преиращении ог
ня,

ЛЮКСЕМВУРГ. В Люксембурге приведено н присяге новое 
правительство, которое сформировано в результате состояв
шихся здесь 18 июня нынешнего года парламентских выбо
ров.

Поскольку выборы не привели к изменениям в расстановке 
политических сил, партийный состав кабинета остался преж
ним и представляет собой коалицию христианско-социальной 
народной партии (ХСНП) и Люксембургской социалистичес
кой рабочей партии (ЛСРП), которая находится у власти с 
1984 года. На пост председателя правительства вновь назна
чен Жан Сантер (ХСНП). Одновременно он занимает посты 
министра финансов и культуры. Поет заместителя председате
ля правительства, а также портфели министра иностранных 
дел, министра национальной экономики, внешней торговли, 
министра по делам средних классов, министра по делам со
трудничества, иниистра казначейства н министра здравоохра
нения сохранил за собой Жак Поое (ЛСРП), Он же является 
министром вооруженных сил.

БОГОТА. Международная сельскохозяйственная выставка- 
ярмарка «Агроэнспо-89* открылась в колумбийской столице. 
В ней принимают, участие около 350 фирм из Австрии, Бель
гии, Канады, Колумбии, ФРГ и Швейцарии, занимающихся 
производством и переработкой сельскохозяйственной продук
ции, выпуском машин и оборудования,

В одном из павильонов выставки-ярмарки также представ
лены модификации советских автомобилей-вездеходов «УАЗ», 
тракторов «МТЗ-50/50», «МТЗ-80/80» и «Т-25/25», которые поль
зуются успехом у колумбийских крестьян^ В Колумбию их по
ставляет советское внешнеторговое объединение «Трактор-

экспорт».

ЧТО ЕДЯТ  
ЕГИПТЯНЕ

Изыеканные острые двощные салаты, всевоз
можные тропические фрукты и, конечно, тающий 
во рту шашлык... Все это возникает в нашем созна
нии при упоминании о стране пирамид. .Но, увы, 
эти блюда уже давно не появляются на столе боль
шинства египтян, хотя 'ИХ, конечно, можно увидеть 
в современном Египте --- в ipecxopaHax, в магазинах 
и... в кино!

В действительности же рацион египтян состоит на 
50 процентов из хлеба. Причем для большинства 
жителей городов 'И, для сельского населения хлеб 
относится к категории, называемой в Египте «ба- 
лади», Его пекут из м;^и грубого помола с различ
ными добавками. Почти на 90 процентов это вода 
и карбогидраты— то есть наименее нужные и наи
более вредные для организма компоненты.

Остальные 50 процентов приходятся на рис, ма
кароны и бобы. Бобы, или «фулъ», как назь1ва1ют 

*их египтяне, заменяют им мясо. Благо, там и там 
есть белки, а бобы стоят чуть больше фунта за 
килограмм, мясо же — 13— 15 фунтов. |Поэтом|у 
63 процента египтян едят вместо мяса бобы. В ре
зультате, по словам египетских врачей, более 
двадцати процентов населения страны страдает 
забблеванием, получившим название «бобовая 
анемия». .Недостаток ам.инокислот, изменения в 
желудочной флоре, язва— вот лишь некоторые ее 
последствия.
■ Что же касается овощей и фруктов, то подавля
ющее большинство египтян обходится без них или 
свело их потребление до минимума. И  дело здесь 
не только в высоких ценах на овощи и фрукты. 
|Многие родители убеждены, что лучше набить жи
вот ребенка дешевым «балади» (лепешка стоит око
ло пяти копеек), чш  дать ему один-два апельсина.

Еще одно за1блуждени€, бытующее в бедняцких 
кварталах, что в хлеб, как и в другие мучные из
делия, полезно добавлять шортенинг —  особую раз- 
'новидность жира. Как показали исследования, зло
употребление шортенингом ведет к опасному повы
шению в оргаиюме уровня холестерола.

Так что шашльж, ананасы, анчоусы для бога
тых, а дистония, анемия и язва желудка — для 
большинства. К  такому выводу пришел видный еги
петский диетолог Тамер аль-Масри,

А. МАЛЯРОВ, 
корр. ТАСС.

Каир.

«Свободная 
трибуна» 

на щецинском 
«Гр иф е »

«Свободная трибуна»—  
это новая форма партий
ной работы, инициатором 
которой выступил парт
ком предприятия дальних 
промыслов и рыболовец
ких услуг «Гриф» в поль- 
CKoî  городе Щецине.

Собрания, заседания, 
президиумы, доклады, по- 
стано.вления, разбор пер
сональных дел и т. д. со
ставляли неизменную схе
му партийной работы 
предприятии. В сегодняш
ней обстановке, в усло
виях пол'итического и 
.профсоюзного плюрализ- 
ма, они оказались мало
эффективными. 'Поэтаму 
товаршци со щецинского 
«Гр 1̂ а »  решили обра
титься к иным формам. 
Недостаточно сидеть в 
комитете, проводить со
брания, принимать посе
тителей, участвовать в 
совещанияце. Надо быть 
среди людей, в коллек
тиве, в гуще всех проб
лем, которые волнуют 
его на суше и на даль
них промыслах. К такому 
выводу пришли члены 
Л'ОРП на «Грифе», итак 
возник замысел создания 
На набережных предприя
тия ^'свободных тр1Йун». 
Эти встречи с коллекти
вом прямо на рабочих 
местах должны быть гла
сными, открытьпии, охва
тывать все, что HaijcHneno 
у людей. Главное, чтобы 
ни один вопрос не оста
вался без ответа.

«Свободная трибуна» 
обходится без п^зидиу- 
ма. Никто никого не 
спрашивает. от чьего 
.имени он выступает, ка
кую должность занимает. 
Не составляются списки 
участников, не подводят
ся итоги. В расчет прини
маются лишь дела и лю
ди, «болевые точки», ко
торые требзтот ликвида
ции в. интересах коллек
тива и предприятия.

Первая «свободная три
буна» на набережной 
«Око» привлекла 30 че
ловек, вторая на Bcwirap- 
ской набережной — . 60 
человек, в большинстве 
Непартийных. Участни
ки первой говорили о до
тациях на лов, реформе, 
■принципах .управления, 
обосновании различных 
социальных решений.

Второй форум вьвдви- 
нул на перещшй план 
проблему оплаты труда, 
о которой писали недав
но в коллективном пись- 
ме люди» работающие в 
море. О системе зарпла
ты и премиях говорили 
и те, кто трудятся на су
ше. Требовали значитель
ного повышения оплаты 
труда. Спокойно, без 
ожесточения обсужда)- 
лись актуальные возмо- 
жкости «Грифа» в этой 
области. Они невелики. 
3apai6oi.KK растут. . Они 
уже больше, чем были в 
начале года, но новые 
средства надо заработать 
и не разделять «поров
ну».

Наряду со «свободны
ми трибунами» партком 
щецинского «Грифа» про
водит аноя.имные анкеты, 
■дискуссии работников с 
рац'ионализаторами и дру
гие мероприятия. «Сво
бодные трибуны» — это 
один из путей к разре
шению конфликтов, учета 
интересов и тре^ваний 
коллектива,

(Интерцресс— АПН).

В объективе —  Франция

На радость парижской детворе, в при
городах |французской столицы открылся 
новый парк аттракционов : «Асторикс». 
Здесь малынш, да и их родители, помнмб 
чисто развлекательных и <игровых аттрак
ционов, Могут «окунуться» в М1ф легенд

и баллад древней Фршщни: яри создании 
парка были иеш)льзованы сюжеты нз 
галльского и романского периодов исто
рии стршы.

НА СНИМКЕ: в парке аттракционов
«Астернкс».

Фото в. ХРЕНОВА. (ТАСС).
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ВНИМАНИЕ: «Ш^ЯМАЯ ЛИНИЯ»

i, '«артчг •■

Главным предметом обсуждения на 
предстоящей сессии . областного Совета 
народных депутатов будет вопрос «О  ра-, 
боте органов внутренних дел,по усилению 
защиты |ГОсударственных иштересов и 
конституционных прав граждан' от пре
ступных посягательств».

В связи I с этим УВД Томского облис
полкома проводит «пряиму(о линию» связи с 
населением области, в которой примут 
участие руководство УВД, начальники 
ведущих отделов. Задать вопросы, внес
ти предложения вы можете по телефонам: 
3.26.50 — начальник УВД Кучумов Ана

толий Георгиевич; 3-16-82 — замести
тель начальника УВД Ермак Геннадий 
Константинович; 3-32-85 — заместитель 
начальника отдела кадров УВД Замятин 
Михаил Лазаревич; 3->№-36 — начальник 
отдела уголовного розыска УВД Пименов 
Анатолий Степанович; 3-42-52 — началь
ник отдела БХССУВД Тамилин Александр 
Степанович; 4-13-03 — начальник отдела 
охраны общественного порядка УВД Мо
исеенко Сергей Федорович; 2-23-63 — 
начальник ГАИ УВД Машуков Виктор 
Петрович.

1«!Прямая линия» проводится 19 июля с 
16.00 до 20.00.

ГОТОВЬСЯ 
к ЛЫ Ж АМ  ЛЕТО М

Из почты редакции

П Р И ГЛА С И Л 
СОВХОЗ

НА ПРАЗДНИ К
-1F'

глашенных, & вот придет ли 
народ? Сказать трудно. На
род собрался.

Открыл Праздник предс1;- 
датель профкома А. Ю. 
Алексеев, об итогах работы 
про'информировал , директор 
В. И. Мироненко, 'Председа
тель npo^OiMa огласил при- 
каз о напраждении. Вручи- 
ли памятные подарки и, де
нежные премии. Приурочи
ли к празднику чествование 
ветеранов труда, уходящих 
яа пенсию, и спеищалиста. 
получившего диплом с от. 
личием.

Не остались без внимакия 
и горожане. Например, кол-

л * ;.”

Л м *

в живописных окрестностях Басандайкн 
находится спортивно-оздоровительный лагерь 
опецн^лизфовшной детско-юношеской шко
лы №  б що лыжным гонкам городского от
дела щародного о(^зоваяия.

В 1ЭТОМ лагере «Олимпиец» к зимнему 
спортивному 1сезопфг под руководством сво
их наставников-тренеров набираются сил и 
здоровья 140 девчонок и мальчишек. Здесь 
строго выполняют режим дня. А  это утрен
няя зарядка и ,две тренировки, обязательное 
купание иа специальном пляже. .Дни напря
женные, но интересные.

Н. СОКОЛЕНКО, 
директор СДЮШ-5, мастер спорта СССР.

Фото А. ПЕТРОВА.

Для нашего коллектива 
оказывать по1мощь селу в по.
севных и у^рочяых работах '’’ активу нашего торга вру- 
^  дело привычное. А  вот почетная гр^ота за
быть приглашенными на пра- 
здник «День борозды» при- 
шлось впервые! Такое при
глашение было получено от 
совхоза «Степановский» за 
пбмощь в посадке 20 гекта
ров капусты. Кстати, орга
низация труда со стороны 
совхоза была удивительно 
четкой.

Праздник проходил 1 ию
ля на спортивном комплексе 
поселка Зонального. Орга
низаторы праздника дирек
тор совхоза В. И. Миронен
ко, секретарь парткома А. М.
Новиков, председатель проф
кома А. Ю. Алексеев, дис
петчер. ветеран труда А. Г.
Орлеан и экономист Н, В,
Стригина немного волнова
лись. Да и было от чего.
Праздник такой впервые, 
много задумано, много при-

многие .коллективы проигно
рировали приглашение и в 
празднике не приняли уча
стия, в их числе и аппарат 
Томского сельского райкома 
партии.

После официальной части 
начались спортивные состя
зания. Несмотря на то, что 
футбольная команда во гла
ве с директором' и секрета
рем 'Проиграла соперникам, 
настроение было у всех пре
красное!

Победители получили при
зы. На протяжении всего 
праздника выступала груп
па «Каокад» из клуба «Л и 
дер» поселка.

Т. ПОБЕГУН, 
заместитель директора 

горпромторга по кадрам, 
председатель СТК.

Футбол

ЗАВЕРШАЯ КРУГ

Комсомольское телевидение
Молодежный центр при 

Колпашевском горкоме ком
сомола начал работы по ор
ганизация кабельного теле
визионного вещания. ;Пока 
оно организуется в одном 
доме, в микрорайоне «|Гео- 
лог». а затем 'распростра
нится на весь район. В од
ной нз квартир устанавли. 
вается видеомагнитофон, а 
в остальные 'проводятся ка-

ЗАПИСКИ СУДЬИ

бельные линии. Организато
ром этого нового дела стал 
в Колпашеве К. А. Ива- 
шенко. От жильцов дома по. 
ступают 'Первые заявки на 
подвод кабеля.

На первое В'ремя органи
заторы кабельного ТВ пла
нируют (между передачами 
Центрального телевидения 
«Спокойной ночи, малыши!» 
и программой «Время» пе-

> не удалось. 
КОРШУКОВ.

ГРАБИТЬ-БЕЗНАКАЗАННО?
Я вошел в трамвай. Объ- 

яйление: '«!Г|раждане, бе
регитесь 'Карманных воров!» 
— ошарашило неожиданно
стью и прямотой. За долгие 
года жизни в I^MOKe я еще 
не ’ видел таких милицей- 
ск'их листовок.

Трам'вш |легк;о тронулся, 
навстречу весело побежали 
бсвещенные окна вечерних 
домов. Но тревога не прохо
дила.

Издавна карманных воров 
называют у  нас ширмача- 
ми. Мои попытки найти это 
слово в различных слова
рях ни к чему не привели. 
Видимо, оно местное, ,с1Йир- 
ское... Бороться с ш.ирмача- 
ми непросто: это самое 'ква
лифицированное ворье.

Первый раз я встретился 
с BOtpaMiH осенью сорок вто. 
рого года. Тогда мы, двое 
деревенских парней, волею 
военной судьбы оказались в 
восточносибирском! городе 
Ка'Нске для «прохождения 
службы», как было 'Написа- 
но в бумаге, которую вру
чил военком.

Люди жили в землянках. 
Всех прибывших в часть 
временно помещали в так 
называемый «карантин» — 
сборную роту. И оттуда рас
сортировывали новичков: од
них — на краткую учебу ч 
подразделен1ш полка, дру
гих, знавших военное де- 
,ло, — в маршевый баталь
он. А  обстановка в ту осень 
была тяжелой: бои шли на 
гроз'ненском направлении и 
в Сталинграде.

Мне исйолнилосъ восем
надцать, и я, 'Кроме ближай
шего уездного горсщ'ка, ни
где не был и смотрел на 
мир открыто, с доверием. Я 
шел на войну с фашизмом

ночле^-а. Куда ни совались, 
чтобы устроиться 'На нарах, 
какие-то шустрые парни 
дружно отвечали: «Занято- 
занято...». Кое-как отыска'З 
место на земляном полу, мы 
разместились, положив под 
голову свои сумки с суха
рями, с таким’ трудом со
бранными матерями в до
рогу, Спали как убитые.

Разбудил зычный голос 
старшины: «Подъем!». Мы 
вскочили и ,дико огляделись. 
Наши сумки,' 'Которые ’ так 
берегли всю дорогу, как 
ветроМ' сдУуЛО.

Так я получил первый 
наглядный урок — не раз
вешивать уши, о чем настой. 
Ч'И'Во 'Предупреждала имеяя 
■мать, провожая из дома. 
Вскоре восемнадцатилетних 
«салаг», как нас называли 
бывалые красноармейцы, 
собрали в специальный от- 
ряд и отправили в запасной 
полк в Верден, где прохо
дили обучение наши сверст
ники. Видимо, камаядоваяие 
поняло, что соседство с те- 
■М'И, кто только что осво^- 
жден из мест лишения’ сво
боды, нам ни к чему...

Памятен мне также 1953 
год — время широчайшей 
и необдуманной амнистии. 
Тогда я начинал работу в 
юстиции и проходил стажи
ровку в областном суде. В 
ту вв'Сну :из лагерей освобо
дили всех, кто был осужден 
на срок до пяти лет, неза
висимо от вдридическай 'Ква- 
лифина'Ц|ИИ их действий н 
прежних судимостей. Вся 
воровская «аристократия» 
о к а з а л а с ь  на свободе. 
На волну преступности ми
лиция и суд ответили опе
ративностью и усилением 
мер уголовного наказания.

и среди тех, кто был рядом, ’ Вскоре общественный поря-
видел лишь .друзей и това
рищей.

Мы с земляком с трудом 
отыскали себе место для

док был восстановлен.
Позже было признано, что 

первая посл€стаЛ|ИНска'я ам- 
нистия проведена без ши

рокого обсуждения и кон
сультаций. Только 'Народу от 
этого было не легче. Это у 
нас тащили кошельки и сум
ки, это нам угрожали нОжом 
и кастетом, эт© У нас сни
мали часы...

Все последующие амии, 
стии, а их немало на моей 
памяти, соотносятся с той 
мартовской амнистией 1953 
года, как верхние _ сечения 
конуса с 'Основанием. Раз 
от разу они становились 
все уже, проводились все 
взвешеннее,,' Практич^^ска» 
юстиция начинала пони
мать, что преступность — 
общественно - историческое 
явление. И ее не сломить 
ни широкой государственной 
добротой, ни резким усиле
нием мер уголовного нака. 
зания. Юриспруденция на
конец-то занялась поисками 
причин и корней преступно
сти. НО ей мешали. Стати
стика, структура я  динами
ка преступности в стране 
были сокрыты от глаз уче
ных.

Множество людей .прошло 
перед судом- за долгие годы 
моей работы. Но то дело, за
помнилось обезоруживаю
щей откровенностью, с ка
кой вор давал показания. В 
зал суда его ввели двое 
М'илиционеров. Рыжеватый 
невысокий парень лет двад
цати пяти, тщедушного сло
жения независимо’ шел ме
наду ними, постреливая ос
трыми глазами. Третья 
cvflHMocTb за карманную 
кражу говорила сама за ce-< 
бя. Его схватили студенты с 
поличным в вагоне Т|рам- 
вая. Тогда в городе действо
вала народная дружина из 
комсомольцев юридического 
факультета, которая 'была 
созда'на для борьбы с кар
манниками.

— Меня удивляет, — ска
зал я noflcyw>HMOMy, — что

Вы промышляли в своем го
роде.

■у карманн’Иковт«'профес- 
сионачов» хорошая зритель, 
ная память. Обычно они 
знают в лицо всех работни. 
ков уголовного розыска.
Как и те. кстати, в свою
очередь 'знают их поимен
но и по «заслз’гам» (число 
задержаний, судимостей). 
Поэтому карманники со ста
жем воруют лишь «на гаст
ролях», выезжая в соседние 
города.

— По глупости влип, — 
признался ‘рыжий. — Сов
сем не думал о краже, когда 
садился в Tpaxi-вай. Толпа 
придвинула меня к женщи
не. 'Вижу — сумка открыта, 
а там тугой кошелек... Не 
удержался.

— Вы же наладчик на 
крупном заводе, — снова 
удивился я, — прилично 
за)рабатываете. Неужели не 
хватает?

— Повторяю, — вскинул 
‘он на мшя свои темные гла
за, — не 'Выдержал соблаз
на...

Недавно газета «Изве
стия» сообщила, что на ба
заре Ульяновска на карман- 
ной краже 'поймали... пол
ковника милиции, вытащив
шего у  студентки сто руб
лей. Девушка их копила дол
го, а вор получал зарплату 
около пятисот рублей в ме
сяц. Казалось бы, необъяс- 
ннм.ые для |раэума явления..,
 ̂ Велико искушение — лег. 
ко завладеть чужими -день
гами. Несколько ловких 
движений /руки, и кошелек 
твой; Не надо трудиться, 
сидеть - долгими ночами над 
книгами. Легкость богатст
ва развращает. Несколько 
таких удач, и человек сло
ман навсегда. , Он, как 
железо, схваченное ржавчи- 
ной, до конца жизни сохра
няет ее следы. Вот почему 
все разговоры и 'уговоры, а

к этому, приз'Наться, сводится 
наше воспитание и перевос
питание, здесь бессильны.

За судейские годы я пам. 
ню не один ■всплеск преступ
ности. И сейчас кривая пре
ступности, как температура 
лихорадочного больного, уп
рямо лезет вве'рх. Гумани
зация уголовного наказания, 
стремление прокуроров’ и 
судей не направлять в ме
ста лишения свободы тех, 
кто не бывал там, особен
но подростков, пра’вилыы... 
А  обстановка в городе ухуд
шается, растет тревога об- 
щественности. Юристы уже 
начинают поговаривать: не
пора ли 'ПОДНЯТЬ планку- 
.уголовного наказания?

Мы еще многого не зна
ем, .потому что до сих пор 
нет открытой судебной 'И 
преступной статистики, ее 
динамики и структуры. Да
же мы, юристы, не може'м 
ответить, как эта статисти
ка реагировала на широкие 
и узкие амнисти'и, насколь
ко эффективными были на
ши меры наказания, как ве
ла я сейчас ведет себя во
ровская организованная пре
ступность, так называемые 
«во|ры в законе». А  без это
го нельзя всерьез обсуждать 
Основы уголовного законо
дательства.

Нет, не помню я, чтобы 
когда-то в прошлом на го- 
■родском транспорте броские 
листовки 'Предупреждали: 
берегите карманы! Это очень 
тревожно. А  Коли так, то 
пришло время по-деловому 
изучить !все наши способы и 
методы борьбы с преступ
ностью. Начинать надо с 
этого. Иначе не сберечь 
человеческое в человеке. Од
ни будут безнаказанно гра
бить, насильничать, а дру
гие дискутировать, хорош 
или плох закон.

В. МАЛЬГИН.

П О ГО Д А
Сегодня — переменная об

лачность, местами небольшие 
кратковременные дожди, гро
зы, ветер северо-западный, 5 
— 10 метров в секунду, темпе
ратура 25—30, в Томске 26— 
28 градусов тепла. ,

19—22 июля — преимущест
венно без осадков, ветер се
верный, 5 — 10 метров е секун- 

температура ночью 10—
П:
30

по югу до 20, днем 25 — 
градусов тепла.

Телевидение
ВТОРНИК. 18 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
3.30 — .«120 минут». 8.35 — 

«Приключения капитана Брун- 
геля». Мультфильмы. 1 —3-я 
серии. 9.05 — «Острова в оке
ане». Телеспектакль. 11.50 — 
«Это было... было...».

С .12.10 до 15.35 — перерыв.
15.35 — «Судьбе завистли

вой назло». Документальный 
фильм. 16.05 — Мультфильмы. 
16.20 — «Музыкальные встре
чи». Телевидение Польши. 17.05 
— «Прошлое еще впереди». 
Документа.льный телефильм. 
17.35 — «Народное творчест
во адыгов». Передача из Крас
нодара. 18.15 —«Алиса в Стра
не чудес». Мультфильм. 1 —3-я 
серии. 18.45 — «Сегодня в ми
ре». 19.00 — Документальные 
фильмы. 20.15 — Киноконцерт. 
21.00 — «Время». 21.35 — «По 
вашим просьбам». Встреча с 
Владимиром Мининым и мос
ковским камерным хором. 
23.10 — «Сегодня в мире». 
23.25—«Возвращение». Ю. Лю
бимов в Москве.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — Научно-популяр
ный фильм. 8.45 — Песни и 
танцы народов СССР. 9.15 — 
«Душа в заветной ли'ре». 
Фильм-концерт. 9.55 — Фран

цузский язык. 1-й год обуче
ния. 11.00 — Новости. 11.10— 
«Волны Черного моря». Вось
мисерийный художественный 
фильм. 1-я серия. ' 12.20 —
«Сибирь на экране». Киножур
нал. 12.30 — «Чиора». Художе
ственный фильм. 13.55 —Фран
цузский язык. 2-й год обуче
ния. 14.25 — Ритмическая гим
настика.

С 14.55 До 17.05 — перерыв.
17.05 — Новости. I'T.IS — 

Программа телевидения Арме
нии.

ТОМСК
18.00 — Документальный

фильм. 18.35 — Выступление 
первого секретаря Томского 
обкома iKncc В. И. Зоркальце- 
ва. 19.00 — «День области». 
19.15 — «Партком и перестрой
ка». Город Стрежевой. Переда
ча 1-я.

МОСКВА
19.45 — «Спокойной ночи, 

малыши!» 20.00 — На сессии 
Верховного Совета СССР. ?1 00 
— «Время». 21.35 — «Богатые 
кварталы». Художестзеняый 
фильм. 1-я серия. (Франция, 
1983 год). 23.05 — «Утренняя 
почта». 23.35 — Новости.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.45 —«Капитошка». Мульт
фильм. 18.55 — Ритмическая 
гимнастика. 19,25 — «О вре
мени и о себе». А. Ахматова.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

Кино

(д в е  сер И ’И )-  
------ 18-40,

«Танцуй, танцуй»
8-40, 11-10, 13-40, 
21-10.

Сегодня матче.м с барна- трижды '  обязаны были по- 
ульским «Динамо» футбо- разить ворота «Амура», но 
листы «Томи» за'Вершают завершающие удары были 
первый круг чемпионата неточны. Активна была 
страны. «Томь» и во втором тайме.

Две последние встречи Но на 53-й минуте, после од. 
томичи проводили на ной из очередных атак 

редавать 'По кабелю записи Дальнем Востоке. 'Сначала гостей мяч попадает в 
детских передач, мульти, их соперником был комсо- штангу, следует острая 
пликац’ионные фильмы, кон. мольокий «Ам ур». Гости контратака хозяев пол'Я и 
церты, а после програм.мы активно начали встречу, и защитники гостей наруша- 
«Время» ЦТ ,— художест- на 15-й минуте первого тай- ют правила в своей штраф- 
венные фильмы для взрос- ма А. Ю с^ов открывает ной площади — пенальти, 
лых. В будущем организа- счет. Ценой больших уси- Его четко реализует А. Се- 
торы комсомольского теле- лий хозяевам поля удалось меренко, лучший бо(М!бардир 
видения мечтают приобрести свести матч вничью. нашей зоны по итогам
телекамеру и делать пере- Вторая игра состоялась прошлого сезона. 'Спасти 
дачи о жизни города. . в Благовещенске. 'Уже в игру «Томи»

М. 'НИКОЛЕНКО. первом тайме :50мичи ; В.

В КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
19 июля.
ве (

16-10,

ИМ. М. ГОРЬКОГО
19 ИЮЛЯ. «Танцуй, танцуй»

(две серии) — 8-30, 11, 13-30, 
16. 18-30, 21; О, 11-30, 14. 16-30, 
19, 21-30. «Красотки» — 9. 
10-50, 12-40, 14-30. 16-20. 18-10.

«ОКТЯБРЬ»
19 июля. «Афера» — 9.

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. «Танцор «дисно» (две се- 
,рии)— 8-40. 11-10, 13-40,16-10, 
18-40. 21-10. «Медвежуть» — 
10-50.

«ПИОНЕР»
19 июля. «Финист — Ясный 

Сонол» — 9. 10-40. «Турбаза 
«Волчья»— 12-20. 14-20, 16-20. 
«Кроноднл Данди-11» (две се
рии) — 18-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
19 июля. «Выселенный в по

исках жилья»— 9, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50, «Армия 
«Трясогузки» I— 10-50.

«СИБИРЯК»
19 июля. «Три толстяка» —

9- 20, 11. «Роман с камнем» —
13. 15. 17. 19, 21.

ВИДЕОТЕКА
(ул. Красноармейская, 135)

19 июля. Мультсборник 
«Приключения домовениа» —
10- 20. «Неуловимые мстители» 
— 12, 14. «ЧП районного мас
штаба» — 16, 18, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
и ТЕХНИКИ 
«АВАНГАРД»

18—23 июля. Премьерный 
показ фильмов творческого 
объединения «Ладога». «ЧП 
районного масштаба» — 19, 
21, 23.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ 
УНИВЕРСИТЕТА

18 июля, 
масштаба»

«ЧП
’-  118,

Томский научно-исследо
вательский институт вак
цин и сывороток НПО «Ви- 
рион» ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС на замещение ва
кантных должностей стар
шего научного и научного 
сотрудников отдела коорди
нации и планирования на
учно-исследовательской (ра
боты.

Срок конкурса — месяц 
со дня опубликования объ
явления в газете.

Документы ( нацравляГгь 
генерально'М(у директору 
НПО «Вирион» по адресу: 
634050, Томск, пр. Лени
на, 32.

Томский техиякум железводорояшого транспорта 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР учащихся на дневное и заочное 
отделения на 1989/90 учебный год.

Обучение в тех'Никуме ведется по следующим специ
альностям:

на дневное отделение: организация перевозок и управ
ление движением на железнодоро!жном транспорте (на ба
зе восьмилегней и средней школы), техо^луживавие и 
ремонт автоматизированных систем управления движени
ем на желеэнодорожном транспорте (на базе 8-летней 
школы), электросвязь на транспорте (на базе средней 
школы), техн'ик-|радиотехник (на базе 8-летней школы), 
техобслуживание и ремонт железнодорожного пути (на 
базе 8-летней школы).

Срок обучения на базе 8-летней школы — 3 года 10 
месяцев, на базе средней школы — 2 года 8 месяцев.

Документы принимаются на имя директора до 
10 августа. К заявлению прилагаются: документ Об
образовании (на дневное и заочное отделения), 6 ^ т о -  
карточек размером 3 x 4  см (на дневное отделение), ме
дицинская справка №  266 (на дневное отделение), копия 
трудовой книжки для лиц, поступающих на заочное от
деление, 4 фотокарточки размером 3 x 4  см (на заочное 
отделение).

Учащиеся на базе средней школы 'принимаются также 
на II lo^pc специальности техник-радиотехник, техобслу
живание и ремонт железнодо.рожного пути. Приемные эк
замены проводятся с 15 июля:

на базе 8-летней школы— по русскому языку (письмен, 
но, диктант), по математике (устно); на базе средней 
школы — по русскому языку и литературе (письменно), 
по математике (У'стно).
^ На заочное отделение принимаются лица только на 
базе средней школы по следующим специальностям: ор
ганизация перевозок и управление движением на желез
нодорожном транспорте, техобслуживание и ремонт авто
матизированных систем управления движением на желез
нодорожном транспорте, электросвязь на транспорте, тех
обслуживание и ремонт железнодорожного пути, промыш
ленное и гражданское строительство.

Прием заявлений и документов — по 10 августа. 
Вступительные экзамены — по 30 августа. По
ступающим на заочное отделение разрешается сдавать 
■вступительные экзамены в ближайшем к месту их жи- 
.телвства среднем специальном учебном заведении по на
правлению техникума.

Адрес техникума: 634006, Томск, пер. Переездный, 1, 
приемная комиссия.

районного
20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГПЗ-5
18 июля. «Штаны» — 13, 18,

20, 22.

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 
Б Л А Г О У С Т Р О Е Н Н Ы  Е 
КВАРТИРЫ в аренду сро
ком на 1 год и более для 
сотрудников МХО « ’Сиби
ряк» при Октябрьском рай
коме ВЛКСМ.

Обращаться по а'дресу; 
634050, Томск, у л. Пуш
кина, 17, кабинеты № №  26; 
34. Тел. 75-16-95 и 
75-22-47.

В Томский театр Драмы 
требуются; заместитель Ди
ректора по организации 
зрителя, уполномочеиные 
по распространению биле
тов.

Обращаться по телефо
ну 2-26-21.

И 3 Д А Т Е Л Ь С  Т В О 
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» РЕ
АЛИЗУЕТ СПРАВКИ В 
КРЕДИТ новой формы на 
бумаге издательства).

Обращаться: г. Томск,
'пр. Фрунзе, 103, комната 
701. Тел. 1-40-23, 
1-40-16.

ТРУМ О УС№ О И СТВА  J

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в МПМК )«ТОМСКАЯ-2»: каменщнков-монтажников, 

плотников-бетоицросов. Доставка на работу и с работы 
производится служебным автот|ранспортом. Ведется стро
ительство со1бственногО' жилья.

В томский ФИЛИАЛ ВНИПТИОУ: заместителя
директора (по экономической работе, экономяста-финан- 
систа, (ивженеров-механиков, 1конс1̂ кто)ров, почвоведа, 
геолога, мелиоратора, гидротехника, агрономов и инже
нера по специалыности технология и комплексная меха
низация разработки торфяных месторождений.

За направлениями обращаться в центр по трудоустрой- 
СТВ1У, переобучению и профориентации населения: 
г. Томок, пер. Нахановича, 5. Филиалы: ул. Пушкина, 71; 
ул. Бердокая, 18.

Дом культуры ТПИ 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР в
детские коллективы: школа 
эстетического воспитания и 
общей физической подго
товки (дети от 4 до 6 
лет); народный коллек
тив (— ансаимйбль' современ
ного бального танца «Вик
тория»; в музыкальные 
классы; фортепьяно, гита
ра, ударные инструменты: 
на курсы: кройки и шитья, 
вязания.

Обращаться: г. Томок,
ул. Усова, 13.

Администрация, общест
венные организации Том
ского медицинского инсти
тута, кафедра иностранных 
языков глубоко скорбят по 
поводу кончины ветерана 
войны и труда

ИВАНОВОЙ 
Юлии Ильиничны

и выражают соболезнова
ние родным я близким по
койной.

Коллектив Томского ма
нометрового завода выра
жает глубокое соболезнова
ние родным и близким по 
поводу смерти ветерана за
вода, участника Великой 
Отечественной войны, быв- 
шего заместителя главного 
инженера

ЭЙРИХА
Исаака Михайловича.

Гражданская панихл)4а — 
18 июля, с 10 до 14 часов 
в Доме спорта ТМЗ.

{Вновь о(рга1шэова1шой 
медсанчасти НГДУ «Л^ги- 
неикнефть» г. Кедрового
на постоянную работу тре
буются фельдшеры скорой 
П0МО1ЦН (семь человек). С 
1 января 1990 г. сюда же, 
во вновь открываемый ста
ционар, требуются: акушер
ки '(4 человека), медсестры 
(8 человек), анестезиолог 
(1 чело'Век).

За справками обращать
ся по адресу: 636615,
г. Кедровый, к главному 
врачу..

Ректорат, общественные 
организации и коллектив 
кафедры иностранных язы
ков педагогического инсти
тута выражают глубокое 
соболезнование преподава
телю кафедры иностранных 
языков Н. А. Муромцевой 
в связи со смертью отца 

МУРОМЦЕДА 
Алексея ГригорьеаиЧ’З.

Коллектив кафедры архи- 
тектуры Томского инженер
но-строительного института 
выражает, глубокое собо
лезнование старшему пре
подавателю П. Н. Семенюку 
в связи со смертью отца 

СЕМЕНЮКА 
Николая Павловича.

Жена, дети, внуки глубо
ко скорбят о кончине го
рячо любимого мужа, отца, 
дедушки

ЭЙРИХА
Исаака Михайловича.

ш ш ^т

П^е^ная редактора —

Заместители редантора — 
1-06-52, 1-37-05 
Ответственный секретарь 
1-32-34
Секретариат —
1-46-20
Отдел партийной жизни — 
1-28-66, 1-28-42

Отдел (пропаганды —
1-06-31,
Отдел промышленности — 
1-46-66. 1-27-68
Отдел нефтегеологни и строи-' 
тельства — 1-36-44
Агропромышленный отдел — 
1-43-75, 1-44-60.
Отдел науки и учебных 
заведений —
1-ЗЭ-А8, 1-48-85

Отдел информации и 
культуры — 1-45-81, 1-43-32, 
1-26-80, 1-48-85.
Отдел советского строитель
ства и Оыта ~  1-36-58.

Отдел писем —
1-38-65, 1-06-60. 1-38-87 
О '^ л^  фотоиллюстраций —

Собственный корреспондент 
Колпашеве — 36-55

Собственный корреспондент ш 
Стрежевом — 3-33-31 
Общественная приемная — 
1-36-66.
Отдел объявлений —
1-М-62
Бухгалтер по гонорару 
1-42-38
Касса -  1-47-01
Областная журналистеная
организация — 1-28-90
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